

SUSCRIPCIONES
Capital, un mes. . 2 pesetas
Fuera, trimestre. . 6 „
PAGO ADELANTADO
NO se devuelven originales

la mañana

diario republicano

Redacción y talleres:
RONDA DE SANTA CLARA NÚM. 7
Teléfono número 162
Toda la correspondencia debe dirigirse
al Director

NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

FRANQUEO CONCERTADO

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

LAS LEJANAS ARCADIAS

Desde que los hombres han podido exteriorizar sus juicios han luchado, en lo que concierne al bienestar de la humanidad, dos opuestas ideologías. Una ha sido y es la de quienes, en orden a la felicidad, atribuyen una eficacia decisiva al progreso y reniegan de todo lo anterior, como funesto o simplemente estúpido, a la manera que juzga al siglo diecinueve el segundo Daudet. Otra es la de los «laudatores temporis acti», que entienden que cada paso que dan los seres humanos en la civilización los aleja de sus fines fundamentales, que no consisten, precisamente, en gozar sobre la tierra de todo género de bienandanzas, sino en prepararse para otra vida de ultratumba. O bien sostienen, decididamente, que el bienestar material sobre la tierra fue antaño más seguro que ahora. Tal vez esta oposición de ideas no es otra que la de optimistas y pesimistas, hecha patente desde Demócrito y Heraclio y que ha encontrado sus cantores literarios en Kalidasa y Byron o en Wordsworth y en los modernos Anacreontes. Porque renegar de lo presente de una manera sistemática y elogiar lo pasado no es sólo una forma del pesimismo, que únicamente supone merecedor de ser ensalzando lo que mira a través de las nieblas azuladas que envuelven a todas las lejanías.

En el orden material son muy contadas las personas que se atreven a afirmar que los tiempos pasados fueron mejores que los presentes. Sin embargo: hay algunas que juran que cambiarían, de muy buen grado, todos los nuevos inventos por la paz paradisíaca que suponen que fue patrimonio de otras generaciones más ingenuas. Todavía el «naturismo» exagerado parece ser una manifestación de tal creencia. El hombre no ha menester, se dice, de tantos refinamientos como le ofrece el nuevo industrialismo. Sería más fuerte si viviera y durmiera al aire libre, si se alimentase de vegetales y bebiese solamente agua clara, si apenas cubriese sus carnes con prendas ligeras y sencillas. Para estos amantes de la vida agreste sobran la mayor parte de los inventos modernos; pueden creer y creen de buena fe que los tiempos pasados fueron mejores que los presentes, puesto que en ellos se vivía de una manera más natural y, por ende mucho más racional e higiénica.

Pero todavía hay otros ensalzadores de los tiempos pretéritos que lo son aún reconociendo las ventajas de la vida en las modernas urbes. Ciertamente dicen que ahora se vive con mucha mayor comodidad que antes, que los descubrimientos de los dos últimos siglos y, singularmente, de los de los postreros cincuenta años, han procurado a los hombres mayor bienestar material. Es seguro que, en este respecto, el porvenir está preñado de posibilidades venturosas. La higiene y la Patología prolongarán la vida y la harán cada vez más libre de padecimientos físicos, que la Electrotecnia, aún incipiente, la Química aplicada a nuevos sistemas de alimentación o a mejoramientos agrícolas, el empleo de fuerzas hasta ahora desconocidas o no comprobadas, como la energía del calor solar o la fuerza mecánica de las mareas, los sistemas nuevos y actualmente no sospechados de comunicaciones terrestres, marítimas y aéreas y los descubrimientos de difusión de la cultura, pueden cambiar y cambiarán la faz del planeta de una manera muy satisfactoria para la felicidad material de las generaciones futuras; pero —añaden— conviene también que nos fijemos en el invencible impulso de nuestras almas hacia una más alta forma de la conciencia humana, hacia un progreso, no solamente de las cosas sino de las almas renegadas en un sentido más exquisito y activo de la justicia social y de la paz entre los pueblos.

Chitapelli, espíritu abiertamente democrata y social, destruye el argumento de los amantes de la regre-

sión en nombre de los intereses espirituales. Por encima de la furiosa tempestad de los intereses materiales y del tumulto de la vida política se destacan hoy una porción de cuestiones más elevadas y humanas, que sentimos más delicadamente que las precedentes generaciones; preocupadas en el orden espiritual y religioso no más que de la salvación individual del creyente, pensamos más en los deberes individuales y sociales, en la libertad de conciencia y de fe religiosa, en la dignidad nacional y la fraternidad internacional. Todo esto no es maquinismo y es bastante superior a la paz supuesta georgica de las generaciones que no peleaban, es cierto, con gases asfixiantes, ni ametralladoras, ni submarinos, pero que se despedazaban a cuchilladas y arcabuzazos y sometían a los vencidos a las más odiosas de las servidumbres.

Se habla demasiado de la actual grosería y de la brutalidad de la lucha por la existencia, como si fuera aplicable únicamente a los años actuales la ley darwiniana. La verdad es que si alguna vez el combate por la satisfacción de los egoísmos ha encontrado trabas y limitaciones humanitarias, es ahora en que las legiones de hombres de ciencia se preocupan por hacer que el Derecho prive sobre la fuerza, y en que se trabaja por lo que en pasados siglos ni siquiera fue objeto de estudio preliminar, fuera de los libros de algunos pensadores excelsos, como los ha habido en todas las épocas, en el enaltecimiento y dignificación de los humildes. En los tiempos tan elogiados por los retrógrados no hallaron los vencidos sino el tónico balsámico de la resignación, pero el alivio de sus males se dejó para un supuesto cielo, en que serían suyas, como tardía recompensa, las bienaventuranzas. Hablar de la espiritualidad del ayer es pretender que se olvide la Historia y que nos apasionemos por la costumbres y las normas jurídicas de los salvajes.

Unos hombres miran hacia adelante: son los entusiastas los que sien-

Una conferencia de Gordón Ordax

Sabadell.—En el Circulo federal, y ante numeroso público, ha dado su anunciada conferencia el diputado radical socialista señor Gordón Ordax, comentando la necesidad de desenvolver la obra de la República.

Terminó elogiando la labor del Gobierno, inspirada en un sentido ampliamente democrático.

El orador fué objeto de una cariñosa manifestación de afecto.

Gestionando una libertad por motivos humanitarios

Oviedo.—En el hospital provincial de esta capital se encuentra gravemente herida la esposa de uno de los individuos que agredieron últimamente a la fuerza pública y que fué detenido e ingresó en la cárcel a disposición del juez correspondiente.

El gobernador ha manifestado que interesará del juez la libertad provisional del detenido con objeto de que pueda asistir a su mujer durante el tiempo que dure el periodo de gravedad.

ten el dolor ajeno, los que experimentan la necesidad de investigar, de estudiar, de moverse, de no permanecer inmóviles como las ostras sobre las rocas, mientras en torno suyo rugen los oleajes; otros, miran hacia atrás, a las cosas muertas: son los que se sienten fatigados ante el menor esfuerzo, los que quisieran que no hubiera sino quietud y la inactividad, precursora siempre de la muerte próxima. Son los que hay que llamar por su nombre: son los «retardados mentales».

Y estos retardados serán todo lo merecedores de respeto y de consideración que se quiera, necesitarán ser atendidos, tratados clínicamente o abandonados a sus ensueños de enfermos, cuando no a sus drogas malsanas; pero no tienen el menor derecho a estorbar la labor de los activos y entorpecer la marcha del progreso, y, cuando lo intentan, deben ser separados suavemente con una mano protectora, y si su oposición fuese violenta ser echados a un lado con el pie.

Antonio ZOZAYA
(Prohibida la reproducción).

DEL MOMENTO ACTUAL

EL MUNDO ESTA MOLESTO

Se descubren en España conspiraciones, sublevaciones, rebeldías, huelgas. Se sabe que existe un rey español agazapado en el extranjero, mal avenido con la idea de haber ingresado contra su voluntad en la divertida categoría de los reyes sin corona o reyes en el destierro, sobre los cuales resuena la carcajada de Alfonso Daudet.

Este Borbón español puede no gozar de simpatías ni de prestigio—explotó demasiado al pueblo y engañó a demasiada gente—; pero cuenta acaso con algún dinero reaccionario y con unos cuantos ex generales de esos que sueñan con el imperio de Felipe II y se desayunan con carabaña y agua bendita.

¿Qué hacen estos ex generales borbonicos y este rey de Alfonso Daudet? A ciencia cierta no podríamos asegurarlo. Pero es ya sospechoso que de la noche a la mañana aparezcan elementos de izquierda extremista, elementos de los antipodas alfonsovinos en pecunia e ideología, viajando de París a Madrid y de Biarritz a San Sebastián, como si fuesen don Adolfo García Calamarte, el banquero. Es extraño que estos extremistas abunden en peligrosos y costosos ingredientes para fabricar miles de bombas y mover cientos de adeptos.

¿Mera coincidencia? Es posible. ¿Van contra el Gobierno, o van contra la República? El director general de Seguridad, bajo cuyo imperio se suceden estas conspiraciones, tiene la palabra. Y si el director de Seguridad tuviese la voz quebrada, el ministro de la Gobernación la tiene bastante entera, y con su mejor acento gallego puede exclamar:

—Señores, mucho cuidado! La República tiene la vida dura, y la mano dura también.

A las preocupaciones políticas se unen las de orden económico. Los negocios sufren marasmo. Las pesetas se escabullen con la agilidad del general Barrera. El dinero que no se escapa se esconde. El capital está mudo, como los ministros de la Dictadura, y enflaquecido, como Callejo. ¿Está mal nuestra España? Sí; está mal, y es lógico que lo esté atravesando un periodo de revolución.

¿Pero qué diríamos si comparásemos el malestar de España con el bienestar de otros pueblos? Pues diríamos que preferimos el malestar español.

En efecto, España carece hoy por hoy de la catástrofe que se cierne sobre Inglaterra. Francia derroca un Gobierno porque quiere hacer honor a las deudas y a la firma de la nación, Italia, bajo el capricho de un dictador, ve amanecer cada día el temor de que la intemperancia verbal o de acción del irresponsable la lance a una guerra extranjera al final de la cual se abra una pavorosa interrogación.

¿Y Alemania? Amenazada de la guerra como Italia y Francia, empobrecida como Austria, con su industria en bancarrota como Inglaterra, ve los problemas políticos trenzarse con los económicos, y se enflaquece y se asusta con razón. Crisis es en Alemania, como en otros pueblos de Europa, la palabra que todo lo comprende y que no explica nada, Las estadísticas alemanas son concluyentes.

Doce mil casas se han desalquilado en Berlín en el último trimestre. El 30 por 100 de los teatros de Berlín ha permanecido sin abrir sus puertas durante la temporada invernal. Los «cines», aunque más económicos no andan mejor. En 1932 sólo ha asistido al espectáculo económico casi la mitad de personas que en 1931. Los comercios berlinenses no hacen negocio. Los hoteles están vacíos. Los almacenes, llenos; pero sólo llenos de mercancía y desprovistos de compradores. De 1928 a 1932, las ventas han disminuido en más del 40 por 100.

Y si pasamos al continente americano, la cosa es peor. En los Estados Unidos el desequilibrio económico asume las proporciones exageradas que asumen allí hasta los incendios, las quiebras de banco y la altura de las casas.

En algunas repúblicas hispánicas se busca la guerra extranjera como una diversión militar contra la estrechez ambiente. En Argentina se prohíbe, suponemos que temporalmente, la inmigración, como si hubiera miedo de que los arribantes se coman lo que tienen los ya instalados... En Cuba, de cada tres casas hay dos vacías, y de cada docena de comercios han quebrado o se ven amenazados de quiebra la mitad. Los yanquis han arruinado la isla ubérrima. Han comprado los ingenios, y no fabrican azúcar; han comprado las plantaciones de tabacos y las manufacturas y marcas, y se llevan la materia prima para elaborar el tabaco en Cayo Hueso.

El mundo, pues, parece desquiciarse política y económicamente. La futura guerra europea—próxima quizá—pondrá el sello definitivo a la ruina de Europa y al malestar del mundo.

El que no mira sino lo que sucede en su país supone que habita el peor de los mundos posibles. Y que más allá de sus fronteras nacionales empiezan los paraísos. No hay tales paraísos. Pero, según se advierte, no es España donde se está peor. A pesar de los monárquicos, a pesar de los comunistas, a pesar de las bombas que se encuentran, de los conspiradores que no se encuentran y de los generales que se le escapan a la Policía.

R. BLANCO-FOMBONA

El señor Sol regresa a Madrid

El director general de Prisiones don Vicente Sol, que se encontraba en Alicante, ha sido llamado por el Gobierno para que regrese urgentemente a Madrid, cosa que hizo en el primer tren que pasó con dirección a la capital de la República.

Un hombre muere a consecuencia de la emoción

Comunican desde Córdoba, que en el pueblo de Iznajar dieciséis individuos penetraron en una finca propiedad de don Cristóbal Luque, el cual falleció repentinamente a consecuencia de la emoción sufrida.

La Guardia civil ha intervenido practicando diligencias.

EL CLERO Y NOSOTROS

La reacción y el sacerdocio

Al coger la pluma para escribir el segundo artículo que LA MAÑANA galantemente ha de insertar en sus columnas, hay sobre mi mesa tres cartas que me llegaron en el último correo. Dos son de hermanos míos en religión y sacerdocio; la otra no tiene firma. En las dos primeras se me viene a decir esto: «¿Es usted sacerdote? Puede serlo. Nosotros pensamos como usted piensa, no nos hemos atrevido a decirlo nunca porque conocemos nuestra dependencia de esclavos. El obispo manda y nosotros sufrimos. Síga. Le seguirán los verdaderos sacerdotes.» Aunque he de contestarles privadamente, quiero aquí acusarles en esta forma recibo a sus cartas entrañables.

La otra es muy breve, dice así: «Yo fui sacerdote, ni mejor ni peor que la mayoría. Comencé mi ministerio sagrado en una importante diócesis andaluza. El señor obispo quiso que estuviera a su lado; obedecí y permanecí junto a él hasta su muerte (G. H.). Era bueno, humilde, caritativo. Jamás intervino en política a pesar de haber sido incitado a ello por el jefe político conservador de la provincia. Una sola vez estuvo en el Palacio del rey. Yo le acompañé, llegó al Alcázar emocionado. Salió decepcionado. Solo me dijo esto: «No es aquí donde están los buenos católicos.» Soy párroco hoy en otra ciudad andaluza. Soy republicano en recuerdo de aquel buen obispo que fué mi maestro. Por casualidad he leído su artículo y le dirijo esta carta a la redacción de LA MAÑANA. ¿Se atrevería usted a proponer una asociación de sacerdotes republicanos?»

Nada más dice en su carta sencilla este hermano mío en sacerdocio y ya es bastante. He creído que de pórtico de este, mi segundo artículo, esas palabras eran la mejor entrada.

La separación de la Iglesia y el Estado, realidad legal hoy en España, necesidad para el desarrollo de la Iglesia, deseada por los verdaderos sacerdotes, propugnada por los católicos más eminentes, lleva como consecuencia inevitable que el Estado deje de atender a los gastos del Culto y Clero. A la Iglesia que vivió del presupuesto civil era preciso darle un plazo para organizar la subs-

titución. El Estado español se lo ha dado. ¿Qué ha hecho la Iglesia? En el camino de su deber muy poco, el del odio a la República cuanto ha podido.

La aldea en que ejerzo el sacerdocio está al borde de una carretera principal, no muy lejos de la ciudad, no capital de provincia, en donde el señor obispo tiene su sede. Mi casa, era de mis padres, tiene una huerta, es bonita, fresca en verano. Algunas tardes calurosas el señor obispo la honra con su presencia. Era agosto del pasado año, una tarde el automóvil del obispado paró ante el portalón de mi casa. Yo no estaba en ella, pero sí mi hermana. El señor obispo pasó con ella a la huerta y a la sombra de un olivo platicaban cuando yo llegué.

Mi superior gerárquico decía a mi hermana que la situación del clero rural iba a ser tristísima. Mi hermana, viuda de un carlista, asentía a las aseveraciones del señor obispo. ¡Qué tiempos! exclamaban a coro ambos en el momento en que yo besaba el anillo a su ilustrísima. Yo había entendido mal, creí que hablaban del tiempo y dije: Hermoso, señor obispo (la tarde era magnífica).

Puso cara de asombro el señor obispo y me dijo: —Ya sabía que tú eres republicano, verás cuando no te paguen qué ardores democráticos vas a tener.

—Creí que hablaban de la tarde, que no me negarás su ilustrísima que es hermosa.

—No, hablamos de los tiempos, de estos de persecución para nuestra amada Iglesia. Yo no quería hablar de eso con su ilustrísima y ya en otras ocasiones lo había eludido, pero comprendí que el señor obispo me quería, hacía tiempo, llevar a esa conversación. Y hablé, hablé larga e intensamente, volqué mi alma de sacerdote cristiano y de español patriota en aquella tarde. El señor obispo no volvió a la huerta. Siguieron los regatos henchidos del agua cristalina que fecunda la tierra, y los árboles dándome su fruto y los pájaros cantando en sus ramos. Dios desde la altura no me privó de nada.

Lector: si quieres saber lo que dije el señor obispo y lo que él me replicó, lee mi próximo artículo.

UN CURA DE ALDEA

Estampa rural.—El tío Justo

Siempre que vuelvo a mi pueblo natal, después de largas ausencias, el tío Justo me saluda con un abrazo cordial, brusco y, dejando oír su voz recia y bronca, exclama: ¡Quién se acuerda de cuando eras muchacho; que te tiraba yo de las orejas.!

Es ya muy viejo el tío Justo; sin embargo aparece siempre erguido, seco, con su cabeza pequeña y fina enhiesta sobre la recia armazón de los hombros. Una de las cosas que más preocupan, que más indignan al tío Justo es el armadillo de cosas terribles de que se valen todos los Gobiernos, sin excepción, a costa del contribuyente. Y al decir contribuyente se apunta a sí mismo; cuando más, extiende esta condición a sus convecinos, todos labriegos como él. El tío Justo se expresa en castellano del más rancio sabor. Toda su vida ha trabajado mucho el tío Justo; su sueño dorado era reunir un capitalito y lo ha conseguido; de él vive ahora. de viejo. Lo que más le agrada es visitar sus propiedades; cuando el tío Justo habla de como adquirió tal o cual «quignon», de cómo lo cercó y lo puso después de viña, le brillan los pequeños ojos y se adivina en sus palabras el íntimo regusto que el viejo experimenta pronunciándolas, como si paladeara los jugosos pámpanos que la viña le va a regalar.

Nada tan arraigado en el alma del tío Justo como el sentido de la propiedad; para él ningún delito es tan abominable como el robo, aunque sea de una simple espiga.

Hoy me ha llevado a su casa el tío Justo; quiere que pruebe «el su vino»; de todas las cosas es el vino la que con más amor fabrica, adereza, cuida y consume el viejo; él mismo limpia escrupulosamente el lagar—nunca consintió que otro lo hiciera—y obliga al nieto, que ha de pisar la uva, a que se lave, en su presencia, meticulosamente pies y piernas. Cuando el mosto fermenta en las cubas—construidas por él mismo—todas las noches va el tío Justo a oliscarlas una por una, sin consentir nunca que nadie le sustituya en esta inspección. Una vez hecho vino el mosto, viene la prueba; tampoco delegó nunca esta operación solemne: requiere un cazo, lo lava, lo seca y después lo sumerge con cuidado; aplica los labios al mismo cazo y paladea el zumo exquisito; el hombre chasca la lengua: ¡No hay en toda la provincia un vino como el mío! Esta es una de las grandes vanidades del tío Justo: el mejor vino el suyo. Y hay que oír el acento de profunda, irrevocable convicción con que pronuncia: «el mi vino.»

El tío Justo oyó hablar del comunismo pero nada estudió; no entendió nada hasta que a sus oídos llegó como un zunzún eso del reparto. Al principio rechazó la especie como algo disparatado, absurdo; no le dió mayor crédito que a su «dicho» de las comadres. Más después ha oído hablar de Rusia—ya sabe a la distancia que está de España—; ha visto escrita en los «papeles» la vitanda palabra y el tío Justo ha estallado:

—¡Ah, el reparto! Conque reparto ¿eh?—y no dice más, pero en sus ojos se adivina la tormenta.

Esta tarde, en su casa, el tío Justo me ha preguntado muy calmado,

—Oye, tú que vienes de p'allá, ¿qué te parece «eso» del comunismo?

Y yo, cándidamente, contesté, mejor dicho, quise contestar:

—Pues, hombre, el comunismo...

Tuve que salir violentamente y echar a correr.

I. DE PAULA

Pacita Modroño

Modista de corte y confección por el sistema Luis Bernardi, de París, ofrece su casa en la calle Larga, 37 (San Larzao)

DEL MOMENTO La vida empujada

Esta es precisamente la palabra exacta: empujón. Y la sensación, la de vivir empujado.

Como si una angustia anhelante, una congoja febril, un dinamismo trepidante e imperioso rodeará, persiguiere y acosara a las generaciones actuales, y la Humanidad toda vive empujada. Nadie, ni aquí ni allá, ni en parte alguna, camina y vive midiendo voluntaria y conscientemente la longitud de sus pasos y los minutos de sus horas. Todo es rápido, atropellado, entrevistado, fugaz.

Parece que los días vienen tan veloces unos sobre otros, que el recién llegado choca y se incrustra contra el precedente, y le roba, al deformarle, parte de su tiempo, para sufrir a su vez poco después una mayor disminución con lo llegada violenta del que le sigue.

En plena época, en el mundo entero, de desvaloración—por liquidación de fórmulas antiguas y usadas y ensayo de normas nuevas—de todos los valores, dijérase que el tiempo también perdió parte de su valor y peso y que las veinticuatro horas de los días de hoy no tienen el valor adquisitivo de sensaciones y emociones y profundidades de las veinticuatro horas de los días de antes, de hace unos años.

Esta sensación de vivir empujado, que físicamente se siente con toda intensidad y plenitud a cualquier hora del día en la prieta concurrencia de las grandes plazas y de las modernas avenidas céntricas, en las que multitudes espesas, arracimadas y febriles se mueven con un ir y venir de oleaje humano, obstaculizando, obstruyendo y haciendo difícil la voluntaria y premeditada dirección del hombre; el individuo se siente también con toda trascendencia y autenticidad en el orden espiritual frente a la sucesión rápida, brutal e inexorable de los hechos históricos y sociales, que como minas ocultas y enterradas van explotando aquí y allá, en un desfile continuo de novedades y sorpresas estentóreas, ruidosas, y que entre el humo de su explosión dejan en el aire el asombro para unos, la alarma para otros, la esperanza para muchos, y para todos un gran signo de interrogación.

Periodo de fiebre alta, días estrujados de nerviosismo, época repleta de emociones de toda la Humanidad, en que las páginas en blanco y expectantes de la historia de los estados y de los pueblos se vuelven y llenan rápidamente con líneas en la que sin literatura ya inútil, cada frase es como una estocada recta, certera, en el corazón de los siglos. Páginas y frases que tienen su mayor fuerza productora de

asombros y estupefacciones, en su ineditismo, en su lenguaje nuevo, en su novedad auténtica y trascendente. Vamos. En marcha. Hay que andar. Todos nos empuja. A veces no hacia adelante, sino, en un salto, hacia el lado. Pero nunca ya hacia atrás...

Se producen los grandes hechos, los transcendentales sucesos universales tan seguidos, tan unidos unos o otros, en collar de sorpresas tan apretadas que apenas dejan lugar al estupor y al asombro y envejecen en horas y parecen ya anticuados a poco de producirse. Y se aceptan enseguida como normales situaciones antes reputadas como absurdas e imposibles; y se asimilan inmediatamente ideas antes clasificadas entre lo utópico e irrealizable y se forman, espontáneos, ambientes antes calificados de irrespirables. Nada ya puede creerse imposible, porque todo está o en la posibilidad de la comprensión rapidísima o al menos en la de la aceptación sin extrañeza ni espanto.

Es en todos los órdenes de la vida sobre la tierra: en el político, en el social, en el de la convivencia; en lo externo y recíproco y en lo íntimo y privado. Las mutaciones, cambios y transformaciones lo van abarcando todo en una teoría lógica de consecuencias que se desprenden con toda naturalidad unas de otras, aunque no se puedan establecer con claridad diáfana y exacta sus orígenes y principios; aunque no pueda determinarse concretamente si el espíritu, el alma de la Humanidad, cambia frente a presiones de las realidades materiales o son éstas las que se transforman merced a una profunda mutación del espíritu del hombre.

Pero lo curioso y que se puede afirmar es que en el mundo entero, tanto entre las democracias que nacen como entre las dictaduras personalistas que aún subsisten como entre los imperalismos desenfundados que pretenden resucitar sus trágicas operetas, la sensación de vivir empujado, se da produce y desarrolla, prescindiendo de la situación política. No hay para impedir la propagación de ese desasosiego ni fronteras, ni aduanas, ni pasaportes.

Por eso, y a pesar de su enorme importancia, más que los cambios políticos, y dejando ya aparte el problema

la mañana

es el único diario republicano de la provincia

de si ellos son producto y consecuencia o productores y origen, resulta más interesante y sugeridor el estudio y observación de los cambios y transformaciones que se van operando rápidos y seguidos en el alma, en el sentir del hombre, creando otros hombres, creando almas nuevas, sentimientos nuevos, emociones nuevas... Ese nuevo orden de cosas, que lo mismo hace morir un sentimiento—el pudor, por ejemplo, ¿no ha desaparecido por completo?—que revoluciona sistemas de arquitectura y decorado—muebles de clínica y toca la transformación que se va operando, que ya se ha operado en lo íntimo del vivir, y que se traduce, en definitiva, en velocidad extremada e intensiva del vivir, pudiera ser solamente, únicamente, la interpretación subconsciente de una angustia nueva del vivir. Una angustia opresora, latente, indefinida, que no se sabe bien dónde nace, por qué nace. Una angustia, una inquietud, un malestar que no dejando a la vida abiertos y libres sus cauces históricos y tradicionales, admitidos hasta hoy como axiomáticos e indiscutibles la hacen, indudablemente en periodo agudo de transición y mudanza, transcurrir alborotada y desorientada en busca de postura definitiva y cómoda a la vez, que más justa, más humana, más cordial que las anteriores.

Y esa angustia; ese malestar, esa inquietud universales a fuerza de actuar sobre el espíritu humano, han ido lijando y frotando la sensibilidad tradicional hasta hacerla casi desaparecer. Y de ahí el vivir empujado en medio de una trascendencia nada menos que de amortización y reconstrucción, sin que éstos, por su repetición y frecuencia hieran y golpeen ya sensibilidad alguna ni provoquen reacciones de estupor ni de sorpresa. Parece que existe siempre un deseo morbosos y subconsciente de que «pase más».

De que pase más, no ya sólo en el orden político, que, repetimos, no es con su enorme importancia, el más interesante, sino en todos los órdenes. Y, sobre todo, en ese orden-resumen en ese orden-compendio que hace a los hombres vivir inquietos y desasossegados, buscando la aglomeración, la colectividad, el empujón, sacando sus propias vidas, sus propios hogares, sus propias ideas, sentimientos y emociones, sus entrañas más íntimas y palpitantes a la luz y a la expectación de la espera anhelante, ese algo aún desconocido, aún remoto, aún indefinido, que nos vuelva a traer la quietud, el sosiego, el bienestar, la dulzura del vivir, no entre frialdades y hielos de incompreensiones, sino con fragancia y olor de fraternidad auténtica.

GADRIEL GREINER

Una frase que se mustia

Los maestros de Gijón, los de la comarca, se han reunido en asamblea de liberación. La novedad es que reducen los temas a la escuela rural. En la comarca de Gijón está bien representada la juventud del magisterio primario español, esta cosa de inquietud, de desasosiego, de entusiasmo y de fervor que se acusa nueva, juvenil pujante y esperanzadora, en la que muy poco deben los maestros a los Poderes públicos y mucho, casi todo, al esfuerzo individual. Los maestros españoles se están haciendo, ellos solos, inteligentes y cultos. Sólo que, por esto mismo, esta cosa nueva y juvenil, de afán y ambición, es asimismo deslabazada y caótica y no muy a propósito, creo, para tema de tal hondas, lejanas y rancias raíces. Me parece que este tema de la escuela rural precisa más que otro alguno de la madurez de pensamiento, de la claridad y firmeza y de cierto buen sentido sutil de lo tradicional. Y me temo—que me perdonen los deliberantes—que los maestros de la comarca de Gijón no hayan acertado a saltar por encima de las novedades pedagógicas, prendidos en esas pequeñas cosas de lo accidental y transitorio que son los modos y modas del enseñar.

Ha sonado allí, en la sesión inaugural, como hito de la asamblea, una frase añeja y sustantiva, más vieja en España que en parte alguna. Eso de que «para las aldeas los mejores maestros» con los sueldos mejores, se dijo hace cincuenta años en el Primer Congreso Pedagógico Nacional, el único Congreso pedagógico que por acá hemos tenido. Ha sido, luego, manía de las pocas personas serias, meditativas y enteradas y se ha repetido de cuando en cuando. El eco ha llegado a las provincias y es posible que haya resonado alguna vez en el ministerio de Instrucción. Nada más que eso, y la frase se nos presenta más mustia cada día. Tanto que nos da miedo oírlo. En los pueblecitos han ido quedando los maestros más humildes, los de menos saber y entender, los de ánimo más chico, los vencidos por la fatiga y el mal trato. Y no sé yo si los maestros de Gijón habrán caído en la cuenta de que lo que importa en la aldea es el maestro y es lo de menos la escuela. Casi, casi al revés que en la ciudad.

Y la razón de que la frase se mustia es que no se pronuncia ahora como cuando se dijo por primera vez. Entonces surgió prendida y como flor del convencimiento, que es lo que da a las afirmaciones frescor y lozanía. El año 82 se pronunciaba con la seguridad absoluta, con el convencimiento pleno de que no hay país posible si en el campo no hay cultura verdadera, ni posibilidad de política sana mientras no se logre en la aldea limpia ciudadanía. Se sabía que apenas si en la ciudad necesitáramos del maestro y que no tenemos nada en la aldea si el maestro falta. Me parece que no se saben ahora estas cosas cuando la frase se repite, y sospecho que no eran esencia y sustancia en las almas de los que en Gijón han oído y han hablado.

Y sin embargo... Habría que forzar al convencimiento a los profesionales y a los políticos de todas las categorías.

PABLO DE A. COBOS

Viuda de Ciriaco del Río

Sta. Clara, 27

RADIO

MARELLI

ZAMORA

LO MEJOR EN RADIO

¡RADIO-ESCUCHAS!

Italia, patria de la música, la oiréis con los mejores aparatos de radio italianos. «Radio Marelli», desde 850 a 2.800 pesetas. — Aparatos de radio americanos «Philco». Selectividad, pureza de sonido y potencia, desde 835 a 3.000 pesetas. — Relojes, joyas, gramófonos y discos «Royal», gafas, lentes, cristales «Zeiss» y surtido inmenso en artículos para regalos.

Taller de composturas garantizadas

CHOCOLATES

SAN JOSE

PUENTICA, 2. ZAMORA

EL DIA DE AYER

El día de ayer comienza en las últimas horas de la tarde. Las calles principales de la ciudad se animan de gente que pasea, que sube y baja calle arriba y calle abajo. Las puertas de los bazares es un constante abaniquo, no dejan de abrirse y cerrarse. Los escaparates tan llenos estos días atrás de los colorines y brillos de paraíso de los juguetes comienzan a dejar lagunas de ausencia... Aquel perrito de lanas tan mono que parecía de verdad ha desaparecido; también notamos la ausencia de un barco muy bonito al que no le faltaba ningún detalle. Esto es a las siete de la tarde. A las nueve de la noche ya notamos más vacíos los escaparates. Se han ido para siempre muchos juguetes por los cuales nos habíamos encariñado sin darnos cuenta. Quedan todavía algunos de nuestros amigos: aquel negro de caucho, está tumbado de espaldas y no se le ve la cara de burla que tanta gracia le da; en medio del escaparate hay un gran mecano; debe ser un juguete carísimo, porque nadie le ha tocado todavía, es muy grande. A las once de la noche ya están casi vacíos los escaparates, se han ido convirtiendo poco a poco en un sótano de recuerdos. Sólo queda un juguete que otro abandonado en mala postura... A las doce todavía quedará algún último bazar abierto que cerrará sus puertas a los pocos minutos.

Farmacias de guardia para hoy

Durante el día de hoy permanecerán abiertas al público las farmacias de don Claudio Rodríguez (municipal) plaza de Santa Lucía y la de la licenciada Basilia Martín Flores, calle de Ramos Carrión y plaza de San Miguel.

Gobierno civil

Al ir ayer por la tarde a entrevistarnos con el señor gobernador éste nos facilitó la lista de las comisiones que habían acudido a visitarle y la cual copiamos a continuación:

Obreros de Arquillos, patronos de El Pego, patronos de Cañizo, alcalde de Calzadilla de Tera, patronos de Villalpando y un concejal de Coomontes.

Después nos dijo que no podía darnos más noticia que la tranquilidad en toda la provincia era absoluta.

Secretarías municipales vacantes

Se hallan vacantes las plazas de secretario y secretario suplente en propiedad que a continuación se expresan, las cuales han de proveerse en la forma que establece la Ley Orgánica del Poder judicial y el Reglamento de 10 de abril de 1931, Real decreto de 29 diciembre de 1920 y Reales órdenes de 9 de diciembre del mismo año y 14 de julio de 1830, dentro del plazo de treinta días, a contar desde la publicación de éstas en el «Boletín Oficial» de esta provincia y en la «Gaceta de Madrid».

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en los respectivos Juzgados municipales o en el de instrucción del partido a que corresponda, acompañando los documentos siguientes:

- 1.º Certificación del acta de nacimiento.
- 2.º Certificación de buena conducta moral, expedida por el alcalde de su domicilio.
- 3.º Certificación de examen y aprobación a que el Reglamento se refiere u otros documentos que acrediten su aptitud y servicios o les den preferencia para el cargo.

Se advierte a los aspirantes que las instancias han de ir reintegradas con una póliza de la Mutualidad Judicial y que los agraciados no percibirán, otros

COMENTARIO

Hombres y procedimientos

Si al echarse un periódico a la cara se encuentran ustedes con este título: «La falta de decoro de los monárquicos», ¿qué creerían ustedes que se quería decir con esto? ¿Un elogio para los monárquicos o un propósito de injuriarlos?

Creemos que sobre esto no se le ocurriría al lector ningún género de duda.

Pues eso mismo es lo que hizo anoche el periódico monárquico de Zamora. En su información de última hora, en el lugar único que puede interesar al lector indiferente que busca solo la información de noticias, con sus titulares más visibles, para que no pasara inadvertida la intención, decía: «El aumento de sueldo a los ministros».

Y todo el que lo leía recibía la impresión súbita de que los ministros se aumentaban el sueldo. Muchos de los que no leen más que los títulos, porque con los títulos muchas veces basta para enterarse de lo que acontece, se quedaron con el indecoroso timo del aumento de los sueldos.

Y se trataba de todo lo contrario, de que habiéndose ocupado alguna vez de esto las Cortes, porque

estos ministros republicanos tienen menos emolumentos que los de la vergonzosa e indigna monarquía a quien el diario a que aludimos rindió siempre fervorosa adhesión, el actual Gobierno no quiso llevar al presupuesto que se ha discutido y aprobado hace poco, el aumento de que se habló.

Un acto sin trascendencia mayor pero, a la postre digno de elogio en todo caso, lo aprovecha el monárquico recalcitrante para tergiversarlo y sembrar su bilis correspondiente.

Así es toda la propaganda antirrepublicana que se hace. Los que convierten la Prensa en libelos repugnantes que se dedican a atacar los más sagrados e íntimos afectos familiares, los que entran en la propiedad personal y privada con el trabuco del bandolerismo difamador, de una virtud de nuestros gobernantes hacen picota de descrédito.

Podrá ser que un grupito compinche y despechado aplauda y jalee estas botaratas, pero el público honrado, tanto de izquierdas como de derechas, sabe medir y clasificar a los hombres y a sus procedimientos.

emolumentos que los señalados en los aranceles vigentes.

Relación que se cita

Micereces de Tera, la plaza de secretario suplente.

Santa María de Valverde, a concurso de traslado, la plaza de secretario suplente; consta de 300 habitantes de hecho.

Vidayanes, las plazas de secretario y suplente del mismo; consta de 366 habitantes.

Camarzana de Tera, la plaza de secretario suplente, a concurso libre.

Rosinos de Vidriales, la plaza de secretario suplente, a concurso de traslado; consta de 400 habitantes de derecho.

Villamor de los Escuderos, la plaza de secretario, a concurso de traslado; consta de 1.800 almas.

Villabrázaro, la plaza de secretario suplente, a concurso de traslado; consta de 660 habitantes de hecho y 680 de derecho.

El tiempo

Observaciones correspondientes a 8 horas de ayer.

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 710,3 milímetros.

Temperatura mínima: 3,3 grados.

Temperatura del aire a la sombra: 5,4 grados bajo cero.

Tensión del vapor: 5,46 grados.

Humedad relativa: 81 por 100.

Dirección del viento: Sudoeste. Fuerza, Flojo

Cantidad de lluvias: 00.

Cielo: Cubierto

—

Observaciones correspondientes a 18 horas de ayer:

Presión atmosférica, reducida a 0 grados: 714,0 milímetros.

Temperatura máxima a la sombra: 11,4 grados.

Temperatura del aire a la sombra: 6 grados.

Tensión del vapor: 4,49

Humedad relativa: 64 por 100.

Dirección del viento: Norte. 3 flojo.

Cantidad de lluvias: Inapreciable

Cielo: Casi despejado.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

NOTAS JUDICIALES

Señalamiento de Juicio para mañana

Procedente del Juzgado de Puebla de Sanabria y por delito de coacción se celebrará la vista de la causa contra el procesado José Ramos Martín.

Actuará como abogado defensor el señor Cid y como procurador el señor Salvador.

Está citado para prestar declaración nn testigo.

Una pedrada

Manuel Gago Ruiz, de 9 años de edad, que habita con sus padres en la calle de Castelar, 34, fué ayer curado de una herida contusa en la región parietal izquierda, la cual se la produjo al recibir una pedrada de otro chico cuando se encontraba jugando a la puerta de su domicilio.

Cartelera de la Empresa SAN VICENTE

Nuevo Teatro

Hoy viernes (Los Reyes)
Estreno gran super-sonora «Metro»
1933. Film del Año Metro

Calles de Nueva York

La última y mejor creación de
BUSTER KEATON (PAMPLINAS)
con ANITA PAGE

El éxito clamoroso del «Palacio de la Música» cuando se destruyó

El domingo. Estreno «Metro» 1933

MANOS CULPABLES

Creación del coloso actor LIONEL BARRIMORE con KAY FRANCIS
Un acontecimiento

Teatro Principal

Hoy viernes. Gran estreno super-film «Fox» 1933

Amargo idilio

Creación de Charles Farrell y Magde Evans

Luchas emocionantes en aeroplano Como complemento. Estreno producción Cinemanía sincronizada
ESTRELLAS RIVALES

Mañana sábado.

Estreno gran film «Fox» 1932

LA HUERFANTA

Por Sally O'Neil. Butaca 1 peseta

El domingo. Estreno «Fox», en español, MARIDO Y MUJER. La mejor película de nuestro idioma

MANOS CULPABLES

do se encontraba jugando a la puerta de su domicilio.

Don Angel Galarza

Ha llegado a nuestra capital para descansar unos días de su intensa labor política el diputado a Cortes por la provincia don Angel Galarza y Gago, quien como recordarán nuestros lectores fué hace pocos días nombrado presidente de la F. I. R. P. E.

Nuestro cordial saludo al ilustre político y distinguido compañero de labores periodísticas.

Ha nevado

Ha nevado. Los copos de alba seda han ido cayendo y cubriendo la tierra hasta vestirla con una sonrisa. Todo está lleno de blancura, los árboles, las rocas, las montañas.

Ha nevado. Para nosotros los que vivimos en la ciudad, donde las nieves no son frecuentes y que realizamos nuestros trabajos en la temperatura grata de una habitación con bastantes grados de calor, la nieve tiene fascinación de cosa irreal y encantos sin cuento.

Cuando en la ciudad nieva y sorprendemos la tierra vestida de blanco se escapa de nuestros pechos una exclamación de alegría y de asombro y quisiéramos que la nieve durase mucho tiempo como un brillante regalo.

Pero la nieve que es hermosa en las ciudades, vista desde una ventana de una habitación acogedora, es cruel y dura en el campo, en las montañas, donde la nieve es símbolo de hambre y anunciadora de miseria y empuja a los lobos hacia las aldeas y cierra los caminos y aísla a los seres, obligándolos a vivir prisioneros de su blanco grillete.

En Sanabria ha nevado, las altas cimas de Peña Negra y el Moncalvo y la Trevinca se cubrieron de nieve hasta sus faldas, y los pueblos de Ribadella, San Martín, Porto, Vigo y otros tantos enclavados en las montañas sanabresas quedaron comunicados, sin

Dr. Ruiz de la Cuesta

EXPROFESOR A. DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE SALAMANCA

ENFERMEDADES

DE LA

Garganta, Nariz y Oídos

TELÉFONO, 303

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7

SANTA CLARA, 26. — ZAMORA

PRENTE AL BANCO DE ESPAÑA

EL ACCIDENTE DIARIO

A esperar los reyes va
y una caída se da

Antonio Soler Quijado, se acordó de que por ser noche de Reyes (esto sin música) debía ir a esperar a los monarcas de Oriente con todos los bártulos que los cánones prescriben para este ritual, y entró a proveerse, sino del farol, al menos de un sistema de alumbrado a tono con las circunstancias, en una de las múltiples tabernas que hay camino de su casa.

Cuando salió del templo de Baco llevaba una pañosa de las de lujo, pero obstinado en su propósito de esperar a los magos, cometió la mayor de las imprudencias que puede hacerse en un estado como el suyo. Se puso a mirar el firmamento sin duda para tratar de ver hacia qué punto venía la estrella que guiaba a los regios viajeros.

Y claro, distraído con la contemplación del cielo. él que tenía los pies más inquietos que una pulga histérica. comenzó a dibujar filigranas de las más puras sobre el pavimento abriéndose una brecha en la región superciliar derecha de unos tres centímetros de extensión.

Pues con herida y todo unos transeúntes caritativos que lo recogieron del suelo lo encontraron dormido, de modo que calculen ustedes, el tamaño de la merluza que se llevaba Soler, tenía más toneladas que el «Bremen», y vamos, con esta iluminación ya se puede esperar los reyes magos y hasta los ministros del interior de la República de los Peltrudios.

médico, sin cartas, sintiendo en ellos el agobio y el hambre que la zarpa de la fiera blanca puso en ellos.

Y los sanabreses buenos, sufridos, callados, esperan a que se haga algo por su región, soportando el hambre, el olvido y el abandono, como si pesara sobre ellos alguna maldición divina.

Nadie se acuerda de esta desgraciada región oprimida por sus mismos hijos de corazón de usureros y sentimientos del señor feudal, solamente la República ha comenzado a llegar hasta ella y con la República algunos buenos republicanos hijos del país—los hijos buenos—que tienen las conciencias limpias y que piensan alto como las cimas.

Es cruel, como dijo el poeta la nieve y si se enfria la tierra enciende en cambio los corazones con llamas de odio y de rencor al escuchar el ulular de los lobos y al sentir muy cerca las dentelladas del hambre, yo que muchas veces admiré de niño la nieve en la ciudad y que más tarde he sentido el inmenso dolor de la nieve en Sanabria, disculpp todas las rebeldías y todos los rencores y creo que debe de perdonarse el que aquellos a quienes la nieve cerró todos los caminos el que se levanten airados y se venguen, porque este levantamiento y esta venganza no sería más que defender sus propias vidas, pero no es humana la rebeldía es más humano esperar, confiar en que el calor del nuevo régimen en cuyo cielo brilla el sol de la Justicia, funda la nieve que cayó en muchos corazones—también corazones sanabreses—dejándolos aislados del amor al prójimo y de las necesidades de sus semejantes.

Ha nevado en Sanabria, la noticia que escuetamente nos transmitió el telégrafo nos ha hecho pensar en las muñecas y en los snobs que practican los deportes de nieve solo para lucir el último figurín de trajes de invierno y también en estos otros tan perosnas como ellos a quienes la nieve lejos de ser una distracción y un encanto es un dolor más que se une a los muchos dolores que hay en sus vidas.

JUAN MANUEL PRIETO

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas
Ayer por la noche

Telegráficas

Los ministros no han querido aumentarse el sueldo

El Consejo de Ministros de ayer

En el Palacio Nacional se celebró ayer el Consejo de Ministros, que comenzó a las once y media de la mañana y terminó a las dos de la tarde.

A la salida los miembros del Gobierno fueron interrogados por los periodistas. El primero en salir fué el ministro de la Guerra y jefe del Gobierno señor Azaña, el cual manifestó a los informadores que Prieto se encargaría de dar referencia de lo tratado.

Al salir el ministro de Obras Públicas señor Prieto, dijo que el presidente de la República señor Alcalá Zamora, había examinado el presupuesto y no viendo aumentadas las consignaciones del jefe del Gobierno y de los ministros excitó al Gobierno a tomar la iniciativa en la cuestión por medio del Parlamento. El señor Azaña contestó al presidente recordando los antecedentes que tenía de la cuestión y el modo cómo el primer Gobierno de la República dispuso dejar sin efecto los aumentos acordados en los sueldos de los ministros dispuestos por la Dictadura; añadió el señor Azaña que no les había parecido disrespeto aumentar estas retribuciones en los presupuestos que acababan de aprobar las Cortes; pero según una referencia del señor Prieto ese aumento se llevará a proyecto de ley para que el Parlamento pueda decidir sobre ello.

Desde luego—continuó diciendo el señor Prieto a los periodistas—lo que se trata de hacer no registrará durante el año en curso de 1933 ni podrán ser beneficiarios del acuerdo los actuales ministros. Es decir, que si los aumentos se aprueban solamente comenzará a entrar en vigor desde el año 1934.

Después el ministro de Obras Públicas dió lectura a la siguiente nota: «El presidente de la República renovó una vez más el ruego de que se redacte y se presente a las Cortes el proyecto de ley especial previsto en el artículo 89 de la Constitución sobre el procedimiento de acusarle con el fin de que pueda votarse al mismo tiempo el

del Tribunal de Garantías Constitucionales y del cual es complementario.»

Don Indalecio Prieto terminó la lectura de esta nota y añadió que el resto del Consejo apenas si había ofrecido interés, habiendo limitado la labor de los reunidos a la firma de gran número de disposiciones y decretos, incluso uno perteneciente al Ministerio de Hacienda sobre la reciprocidad de divisas con Alemania y otro de Obras Públicas sobre la adquisición de cien motocicletas con destino al servicio de vigilancia en las carreteras de todo el país.

Los periodistas le hicieron algunas preguntas acerca de los fugitivos de Villa Cisneros y el señor Prieto les contestó que en el Consejo no se había tratado de esto y que él nada de nuevo podía notificarles.

El director de Marruecos recibe a los periodistas

Ayer a mediodía recibió en su despacho a los periodistas el director de Marruecos y les manifestó que el gobernador del Sahara, señor Cañizares, le había anunciado su llegada a Villa Cisneros a las cuatro de la mañana. El director de Marruecos añadió que esperaba la noticia de llegada a aquel mismo lugar, del comandante señor Aceituno, que había emprendido su viaje en avión.

Los informadores solicitaronle nuevas noticias de los fugados de Villa Cisneros y el director de Marruecos les contestó que hasta las ocho de la noche no esperaba recibir las primeras noticias e informaciones que se han encomendado al gobernador del Sahara y al comandante señor Aceituno con motivo de la fuga de los deportados.

Un nuevo libro de Palacio Valdés

El gran escritor y novelista, don Armando Palacio Valdés, ha entregado a la imprenta las cuartillas de un nuevo libro titulado «Tiempos felices» (escenas de la época esponsalicia).

Los sin trabajo acuden al Hipódromo

Nutridos grupos de obreros sin trabajo continúan acudiendo a las puertas del Hipódromo de la Castellana, donde ansían colocarse en las obras que darán comienzo en breve en dichos lugares.

Los guardias de Asalto divididos en patrullas prestan vigilancia continuamente por aquellos alrededores a fin de evitar cualquier alteración del orden público.

El ministro de Colombia a Alemania

El ministro de Colombia ha salido para Alemania con el fin de cumplir una comisión importantísima que le ha encargado el gobierno de su país.

Por esta circunstancia queda frente a la legación colombiana en España el encargado de negocios de aquel país hispanoamericano.

Las derechas se agitan

La Junta de Acción Popular ha convocado a una Asamblea deliberante para el día 19 de enero y para el congreso nacional que tendrá lugar durante los días 15 al 19 del mismo mes.

También ha acordado crear una secretaria general de la que dependerán las secciones de política, propaganda electoral y regencia, habiéndose nombrado secretario a don José Valiente.

Continúa la huelga de camareros

Teruel.—Al tratar de firmar las hasas de trabajo entre camareros y propietarios de hoteles y cafés en el despacho del gobernador, produjéronse discrepancias y no se pudo llegar a un acuerdo, por lo cual los camareros continúan en su actitud.

El simbolismo cristiano del Año Nuevo

Emmanuel, o Dios con nosotros

Desde el nacimiento milagroso del Cristo, los evangelios nos dicen que tal acontecimiento ocurrió en cumplimiento de las palabras del profeta Isaías. Leemos en San Mateo (1,22): «Todo esto aconteció para que se cumpliera lo que fué revelado por el Señor al profeta, que dijo: «He aquí la virgen concebirá y parirá un hijo, y llamarás su nombre «Enmanuel, que, declarado es: con nosotros Dios.» Este verso de la supuesta virgen que concibe (Sopher Isaiah, VII, 14), figura, en efecto, en un pasaje que se prestaba a una interpretación mesiánica, y que los judeocristianos fueron los primeros en utilizar, y digo «los primeros,» porque para creer hoy legítima esa interpretación, sería preciso desconocer todos los medios de que para desvirtuarla dispone la crítica moderna, medios de carácter filológico y de carácter histórico, apoyados, de otro lado, en las tradiciones de los rabinos. Basta recordar la fantasía ilimitada de la exégesis rabinica, para comprender que si semejante manera de venir el simbólico «Enmanuel» al mundo hubiera figurado entre los atributos mesiánicos, los judíos no habrían tenido dificultad en aplicar el pasaje a su Mesías, como no la tuvieron los judeocristianos en aplicarla a su Cristo, ya que «Kristos» es la traducción griega del hebreo «Mesiah, y cristianismo» la transposición griega de la palabra «mesianismo. Pero no se conoció ejemplo alguno de la aplicación aludida antes del Evangelio. Socorrida por criterio tan claro, no es maravilloso que la crítica moderna adopte otros modos de entender el pasaje de Isaías, cuya «Enmanuel» no es Cristo y cuya madre virgen es sencillamente una «almah» del templo. Desde los tiempos de San Justino (Diálogo cum Tryphone, XLII), los judíos sostenían que la palabra hebrea, debía traducirse, no por virgen («parthenos»), sino por muchacha («neanis»), por cuanto significaba, no la joven intacta, sino la joven núbil. Ya en la Edad Media, fray Tomás Escoto (según que consta

Crónica de la provincia

Desde Benavente

La Agrupación local del Partido Republicano Radical Socialista, celebró el 2 de los corrientes la Junta general ordinaria de mandato reglamentario.

Como comentario previo, bien merece congratularse del entusiasmo, civismo y democracia que en dicha reunión imperaron. Con mesura innarrable, ni un atisbo de pasión, y sin que a través de toda discusión pudiera verse un indicio de egoísmo personal, discurren todos los debates dando verdadera muestra de una capacitación política a tono con los momentos y sobre todo con el ideal. Y como no podía menos de suceder, pues es secuela obligada de todo lo anterior, reinó un entusiasmo alentador y vivificante.

Como reglamentariamente cesaban en sus cargos el vicepresidente, el secretario y el tesorero; y se hallaban vacantes, una por defunción, y otra por voluntaria renuncia dos plazas de vocales, hubo que elegir éstos cinco puestos; elección que se llevó a cabo de la forma más democrática imaginable, pues no se hizo observar ni el más leve atisbo de elemento coercitivo.

Y el resultado de la elección fué el siguiente:

Vicepresidente, don Ramiro Cardenas; secretario, don Vitaliano Barroso; tesorero, don Luis Martínez Rojo; vocales; don José Tapioles y don Cipriano Alvarez.

Y para terminar diré: así y sólo así pueden vivir agrupaciones políticas de envergadura moderna; así y sólo así pueden plasmarse en realidades sociales lo que un día fueron sueños de democracia y son ya presentes tangibles; y así y sólo así se capacitan los pueblos haciéndose dignos para ingresar en el consorcio salvador del momento revolucionario.

En estos días han dado a luz con parto gemelar, las esposas de don Dus-

tán Lorenzo y de don Liborio Fidalgo. Aquí somos así, a pares. Salud y que siga esa exuberancia de fecundidad.

Nuestro alcalde está en Madrid, del que por lo oído no regresará hasta dentro de unos días.

Las fiestas navideñas han transcurrido alegremente, notándose esa afluencia de familiares ausentes el resto del año, pero que en estos días acuden tradicionalmente al lado de los suyos.

Como borrón de tanta alegría no queremos dejar pasar inadvertido el acto salvaje e impropio de pueblos que tienen la categoría y el rango de Benavente, y que tuvo lugar en la noche límite entre el año que pasó y el presente. Una serie de pandillas sin calificativo invadieron las calles en escándalo inaudito; y si en esa noche tradicional de juerga, pueden ser dables actos algo desentonados de la vida ordinaria. lo que sube de punto y ya resulta intolerable en todos sus aspectos, es que esos zulus no dieron más que gritos de blasfemias y escándalos de los más soeces que uno se pueda imaginar; terminando en las primeras horas de la mañana por invadir alguna capilla donde se celebraban ya los cultos del día; y en ella, sin noción del respeto que esos lugares deben merecer a todos, escandalizasen en la misma medida que lo habían hecho en la calle.

Los autores tienen una responsabilidad; pero a las autoridades, obligadas a velar por la tranquilidad de todos, por el respeto a todos, y sobre eso, por el buen nombre de todos, no podemos quedarnos al margen de la verdadera delincuencia que supone dejar que ello trascurriera sin hacer nada por evitarlo; más aún, sin evitarlo.

EL CORRESPONSAL

3 enero.

en Alvaro Pelagio; «Collyrium contra haereses, 33»), afirmó que la profecía del capítulo VII de Isaías: «Ecce virgo concipiet,» no se entendía de la futura Virgen María, sino de alguna criada o concubina del profeta, debiendo tomarse el vocablo «virgo» en el sentido de «puella o adolescentula». El término hebreo tiene, en efecto, el mismo significado de las «virgines nuptae» y de las «puellas jam virum expertae.» de Horacio (Carmina, II, VII, 22; III, XIX 10). No se trata ciertamente del Mesías, ni de una virgen que concibe, y el «Enmanuel» de Isaías era indudablemente el hijo del mismo profeta, tal como está pronosticado en el capítulo VI, y corroborado por los versículos 3 a 8 de VIII. Lo que era pronosticado sólo puede interpretarse a base de esta sencilla hipótesis, tanto más cuanto que, como observa Kuaben bauer (Commentarium in Matheum, I, 43), el nombre hebreo de la Virgen madre del Cristo no es «María,» si no «Miriam,» voz que los Setenta escriben como «Marian» y Josefa como «Mariámmex,» y cuya raíz más probable es «mirra» o

señora en siríaco. Y así, «María suena lo mismo que «señora o mirra», al paso que la virgen de Isaías es una simple doncella.

Pero si el «Enmanuel bíblico ha perdido, a los ojos de la crítica moderna, su acepción ortodoxa, en cambio su acepción simbólica de «Dios con nosotros» conserva su valor humano y social para cuantos saben adaptar al mundo de nuestros días las altas creaciones de la historia religiosa. Mientras el hombre y la sociedad guarden, en su vida y en sus instituciones, el fuego sagrado del ideal; es decir el sentimiento de la belleza, de la verdad, del bien, del amor, de la justicia, Dios estará con nosotros. Y el día que la fatalidad, el error, la maldad, el odio, el vicio, el egoísmo, la arbitrariedad y la violencia invadan el mundo, Dios no estará ya con nosotros, porque habrá desaparecido el ideal, y con él los más grandes y sublimes anhelos del espíritu, únicos móviles del humano perfeccionamiento.

EDMUNDO GONZALEZ-BLANCO

Concursos de LA MAÑANA

LA MAÑANA, en su deseo de fomentar el deporte, abre un concurso para premiar al lector que con más acierto prediga el resultado de los partidos de futbol de la primera y segunda Liga que se jugarán el día 8 de enero con arreglo a la calificación y condiciones siguientes:

Partidos que se juegan	Pronósticos
Madrid - Santander	
Donostia - Valencia	
Betis - Arenas	
Español - Alavés	
Athletic - Barcelona	
Murcia - Athletic de M.	
Castellón - Irún	
Oviedo - Sevilla	
Osasuna - Coruña	
Celta - Sporting	

Reglas Núm. 5

El número 1 colocado en la casilla de pronósticos denota que el equipo titular, (los citados primero) será el ganador, el número 2 que ganará el equipo visitante y un aspa (X) que habrá empate. Todos los lectores podrán entrar en el concurso, para lo cual bastará que llenen el boletín adjunto y lo envíen a la redacción de LA MAÑANA antes del próximo domingo.

Los boletines habrán de ir acompañados de dos cupones que para este concurso se publicarán durante la semana.

Por cada partido cuyo resultado se acierte se dará un punto si el equipo ganador es el propietario del campo, dos si es el equipo contrario, y si se acierta el empate, tres.

El lector que más puntos obtenga recibirá un premio de DIEZ PESETAS y si hay empate se sorteará.

Todas las dudas que puedan surgir en la interpretación de estas reglas serán sometidas al fallo de la Dirección de LA MAÑANA.

Nombre y apellidos

Dirección

Envíese en sobre abierto, franqueado con dos céntimos, a LA MAÑANA

«LA AMÉRICA» (Frente al Café Paris)

Regala el Cupón Peninsular, y en 1 kilo de café taza y plato. Vende los acreditados chocolates de Don Antonio Román, Elgorriaga y el Triunfo.

Coco habanero	1'70 Kilo	Dulce de Vendimia bote de 1 kilogramo	4'15 »
Mantequilla de Soria, caja de 320 gramos	2'50 »	Dulce de Vendimia bote de 550 gramos	1'75 »
Mantequilla a granel	5'50 »	Lión carta roja	10'00 botla.
Dulce de leche bote de 350 gramos	1'75 »	» » verde	9'00 »
		» » amarilla	8'00 »

Expléndido surtido en cafés, conservas, fiambres, quesos, pastas, galletas y uvas moscatel.

SASTRERIA

HIJO DE FEDERICO RODRIGUEZ

GENEROS INGLESES Y DEL PAIS - ULTIMAS NOVEDADES

Plaza Mayor, 12. Teléfono, 42. ZAMORA

La raza espúrea en el destierro

Anécdotas actuales

Trieste, diciembre 1931.—Para un español a quien los azares de la suerte llevan lejos de su patria, no hay mayor alegría que tropezarse con un compatriota. Es algo inexplicable la emoción de ese momento. Para sentir esa alegría hay que pasarla, que no es para contarla.

Esto me ha ocurrido a mí, emigrado forzoso en estas tierras donde los españoles ciertamente no merecemos esa estimación que nosotros, en nuestro país, prodigamos con verdadera hidalguía a los extranjeros. Un español aquí es siempre sospechoso, y más ahora, desde que España se impuso el hermoso régimen republicano, con sus libertades democráticas. El fascismo dictatorial no puede transigir con ninguna clase de libertades. Un español aquí es un republicano, un hombre libre y, por consecuencia, tiene que ser sospechoso.

La alegría que experimenté al deparrarme la casualidad el contacto con un compatriota fué mucho mayor, porque los dos sentíamos el mismo ideal. Eramos y somos republicanos; él, hombre honrado, trabajador, responsable, había visto obligado a abandonar su patria, víctima de persecuciones, que le habían herido en su honor y en su hacienda y en su familia. Mi caso era parecido. He aquí dos hombres coincidentes. Pero él podrá reivindicarse porque posee medios. Yo, solo, sin tener personas ni elementos que puedan prestarme su ayuda para esa reivindicación, viviré resignado lejos de mi país, sometido a las amarguras de la forzosa emigración.

A fuer de buen español y buen republicano, quiero hacer llegar a mi país unas impresiones que mi compatriota, cuyo nombre no puedo divulgar, me comunicó y que han de servir de ilustración porque descubrirán las malas artes empleadas por los enemigos de la República, que, queriendo causar el daño, en su alma, emplean los más bajos procedimientos, que si, en efecto, dañan, no es precisamente a la República, sino a España, que es la patria de todos.

«Ha unos meses—referíame ese español, emigrado como yo—hallábame en un café próximo al puerto, haciendo tiempo para trasladarme a Eiume. Entré en un popular café, conocido por el nombre de Spequios, y me senté en una mesa. Poco tiempo llevaría sentado, cuando vi por una ventana un grupo de damas que iban acompañadas de una señora de edad y de tres caballeros, uno de ellos viejo. Ante la ventana precisamente se despidieron. Mi sorpresa no tuvo límites cuando pude reconocer en las damas a las que fueron infantas de España. La señora de edad que las acompañaba era, por su fisonomía, austriaca.

Los tres caballeros entraron en el café y las ex-infantas españolas siguieron su camino. La escena había despertado mi natural curiosidad; pero he aquí—siguió narrándome mi compatriota—que los tres caballeros fueron a sentarse en una mesa inmediata a la en que yo estaba. Rompieron a hablar en correcto castellano, y ello hizo que yo pu-

siera el mayor interés en escucharles, pero preocupado de no ofrecer la más leve sospecha que pudiera descubrirme como español. Así, confiados, dieron rienda suelta a sus intimidades. Entre ironías, agudezas y algunos que otros chistes chabacanos comentaban las resoluciones del Gobierno de la República española, y especialmente las que el señor Azaña, como ministro de la Guerra, había dictado últimamente. No pude recoger un nombre, pero supuse que se refería a Besteiro, cuando uno de ellos, el más joven, decía: «Ese «presidario» es la cáscara amarga de la República».

En la conversación tocaron un punto muy importante, que hizo que me preocupara de recoger hasta el más mínimo detalle. Hablaban de las grandes precauciones tomadas en las fronteras españolas para impedir la salida de dinero, medidas que, sin duda, les preocupaban extraordinariamente.

Uno de ellos, el más viejo, le decía a otro: «Mira, Gabriel; Eso no debe alarmarnos. Allí tenemos buenos amigos que saben hacer las cosas. Mientras haya barriles de vino para exportar y quienes sepan traerlos, en ellos vendrá el dinero».

A este relato que mi compatriota me hacía le añadía unos nombres que la discreción me obligaba a reservar y les salpicaba con unos datos que igualmente debo ocultar, porque sería, el divulgarlos, descubrir secretos que mi compatriota quiere guardar para sus fines reivindicatorios, en los que no entro por tratarse de una cuestión de honor. Desde luego, en esa conversación que sostenían los caballeros del café Spequios, y que fué recogida con todo detalle por mi compatriota, quedaba descubierta una trama de cómo desde España se enviaban en bcoyoes de vino, encerrados en cajas de cinc perfectamente soldadas, grandes cantidades, que pueden contarse por miles de duros, de billetes del Banco de España.

Por cierto que mi compatriota me refería el caso curioso de que en una expedición recibieron aquellos cuarenta mil duros en billetes de mil pesetas, que no pudieron cambiar porque no venían estampillados. Después hablaron de la labor que en sus sitios de emigración realizaban «sus compañeros», y barajaban los nombres de Sotelo, Anido, Barrera, Vallengano y otro y se referían también a un viaje que a Canne debía realizar uno de ellos para hacer una consulta a don Carlos de Borbón, que, por aquellas fechas, se hospedaba en su veraneo en el hotel Regina, y se hablaba igualmente de un viaje en dos automóviles desde Fontainebleau a Checoslovaquia.

Cuando terminaron la conversación, al levantarse, a uno de ellos, al más viejo, se le cayó un papelito al suelo, sin duda al sacar el dinero para pagar el gasto, y lo dejó abandonado por no fijarse en el incidente. Mi compatriota lo recogió y lo guardó cuidadosamente. A mí me lo enseñó, y en verdad que es interesante. Era un resguardo de una conferencia telefónica, que había importado 88,80 liras, celebrada el 6 de

Conferencias

De nuestro corresponsal en Madrid

Noticias remitidas Ayer por la noche

Telefónicas

Se hacen activas gestiones para el descubrimiento de explosivos ocultos

Continúan las detenciones en Barcelona

Nos dan cuenta de la ciudad de Barcelona que continúan practicándose detenciones de individuos complicados en actos de sabotaje que se cometen en aquella ciudad con motivo de los conflictos obreros allí planteados.

La policía y las fuerzas de seguridad y guardia civil, trabajan sin descanso para conseguir normalizar la vida de la ciudad constantemente perturbada por los elementos extremistas.

Des sujetos que continúan incomunicados

Continúa detenido en los calabozos de la jefatura de policía y rigurosamente incomunicado un individuo llamado Bartolomé Llabres García, por ser un extremista peligroso.

En las mismas condiciones continúa detenido también, Luciano Hernández García, a quien se considera como uno de los principales promotores de los actos terroristas cometidos contra diferentes ebanisterías y que también está fichado como un individuo de pésimos antecedentes extremistas.

Otros dos que pasan a disposición del Juzgado

Ha sido puesto a disposición del juzgado correspondiente un sujeto conocido por el nombre de Juan Pérez Barrio, que fué detenido en compañía de Francisco Aleu, los cuales formaban parte de una peligrosa banda de atracadores, cuya especialidad eran los robos a mano armada.

junio de 1932, desde Trieste a Fontai, a Fontainebleau, teléfono 5873, a nombre del duque de Toledo, que es el título que ostenta D. Alfonso de Borbón.

Mi compatriota interrogó al camarero que les había servido, el cual le confirmó que los tres caballeros solían ir por aquel café con alguna frecuencia, y que el más joven de ellos, de unos treinta y cinco años de edad, se llamaba Gabriel de Borbón.

Pudiera añadir otros detalles muy interesantes de la narración que mi compatriota me hizo sobre tan pintoresca escena, pero como quiera que le he prometido reservar todo aquello que para sus fines reivindicatorios significase perturbación, me limito a recoger lo que estimo necesario de divulgación para que se sepa la conducta abominable que observan quienes pretenden inferir daño a la República a sabiendas de que a quien perjudican es a España. Por eso decía uno de los tres caballeros del Spequios, el más viejo, a quien llamaban Miranda: «Ya pueden hacer todos los empréstitos que quieran, que nosotros nos traeremos el dinero».

JUAN ESPAÑOL

La guardia civil practica otra detención

En la madrugada de ayer fuerzas de la guardia civil procedieron a la detención de un significado comunista llamado Daniel Domingo Monserrat.

Parece ser que su detención está intimamente relacionada con el trabajo que realiza el Instituto armado con motivo del hallazgo de una fábrica de bombas, y de cuyas actuaciones se desprende que han recaído grandes sospechas sobre el detenido, quien no obstante negó su participación en el hecho.

Varios partidarios de Monserrat se presentaron en la Jefatura de policía barcelonesa manifestando que la detención del citado comunista debía obedecer sin duda a una equivocación y afirmaron que Monserrat no tiene nada que ver con el asunto de las bombas.

La policía practica un excelente servicio

Siguiendo los planes trazados por la superioridad varios agentes de policía se presentaron en el domicilio del Sindicato de Transportes, practicando en aquel lugar un minucioso registro que dió como resultado el hallazgo de gran número de municiones, incautándose además de una numerosa documentación a la cual se concede una gran importancia.

Se practican algunos registros domiciliarios

En las primeras horas de la madrugada de ayer varios agentes afectos a la brigada de investigación social, han efectuado diversos registros domiciliarios en diferentes locales en los cuales se tenía la sospecha de que pudiera estar oculto el automóvil que utilizaban los extremistas para el transporte de bombas.

Gestiones que dan un resultado infructuoso

Siguiendo órdenes del gobernador de Barcelona, los agentes de policía practicaron durante la noche del martes al miércoles, diversos registros por si se encontraban nuevos depósitos de bombas, pero las diligencias practicadas tuvieron carácter negativo, resultando por completo infructuosas.

Una bomba que no estalla

Con motivo de los conflictos presentados por el Sindicato de la madera los establecimientos de este artículo continúan siendo blanco del odio de los terroristas y cometen en ellos diferentes actos de sabotaje.

Ayer mañana en un taller de ebanistería propiedad del industrial Juan Bravo se encontró una bomba que no llegó a hacer explosión por habersele apagado la mecha.

Se dió aviso a la policía, la cual la recogió y con las debidas precauciones efectuó su traslado al campo de la bota.

El Juzgado especial por la causa de hallazgos explosivos, actúa

El juez especial que entiende en el sumario incoado por el hallazgo de explosivos se reunió esta mañana con el fiscal encargado de la inspección en el sumario en su despacho oficial, procediendo a tomar declaración a cuatro de los detenidos que fueron ayer puestos a su disposición.

De los declarantes los apellidados Medina, Jaen y Boria se ratificaron en las declaraciones que habían prestado primeramente, y afirmaron que nada saben referente a la fabricación de bombas.

Todos ellos quedaron nuevamente detenidos a disposición del juez que entiende en este asunto.

Les costará caro el dar una cencerrada

Aunque los clérigos siguen presentándose como víctimas de la República no son más que encarnizados enemigos suyos, a los cuales debería tratar con más rigor del que los trata y en su afán de perjudicar al nuevo régimen aprovechan todas las ocasiones en que pueden lanzar a alguien contra las modernas leyes democráticas implantadas en el nuevo Estado. De ello es buena muestra las noticias que nos comunican de Teruel, diciendo que han sido destituidos el alcalde y primer teniente alcalde del pueblo de Galanda, porque toleraron la celebración de una cencerrada organizada por un grupo de vecinos e instigada por el cura del lugar, a un matrimonio que celebraron el vínculo civilmente.

El gobernador de la provincia ha enviado un delegado suyo para que instruya diligencias sobre este asunto.

Los propietarios de tierras proponen un contraproyecto de la Reforma Agraria

Desde Badajoz comunican que los propietarios de fincas rústicas han remitido al gobernador general de Extremadura un contraproyecto de los arrendamientos con anticipos por el Estado, solicitando que las tierras que tienen en la actualidad no entren dentro de la Reforma Agraria.

También proponen que eaquéllas en que se implante la intensificación de cultivos se rijan por las mismas normas que se fijan en la Reforma Agraria.

El gobernador ha respondido que las fincas que en la actualidad tienen en arrendamiento entrarán también en la Reforma Agraria aunque lo harán en último lugar.

Imp. Editorial LA MAÑANA

Peletería Matilla

Cárcaba, 19

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, como en años anteriores, posee el mayor stock que puede ofrecerse dentro de su artículo de peletería, siendo interesante el dato de poder ofrecer pieles de caracul desde tres pesetas trozo, en todos los coloridos.

Gran Liquidación de Calzado

"LA CIBELES"

Esta casa liquida infinidad de calzado de todas clases, de inmejorables resultados, a precios económicos, por estar próximos los modelos de año nuevo.

Alquilo piso para oficina o centro de Sociedad, donde estuvieron instaladas las del Catastro Urbano.

Liquidamos a precios de regalo los

JUGUETES

BAZAR J. Santa Clara, 6

Valor pedagógico de la Epifanía

"Hablemos de los reyes"

Entre las viejas leyendas, ninguna acaso como la de la Adoración de los Magos ofrece tan copioso material para el estudio de la eterna e inagotable infinidad del espíritu humano.

¿De dónde procede todo este encastillamiento de rutilantes fantasías que desde tantos siglos absorbe periódicamente la vida emocional de los pequeños? La documentación inicial es harto escasa. Un acontecimiento que al rodar de los años había de alcanzar tal importancia en la vida de Jesús fué en las primeras ediciones una liviana anecdota sin relieve alguno. De los cuatro evangelistas «canónicos», solamente la mención a uno: Levi, más conocido bajo el mote de Mateo y el epíteto de Santo. Y su referencia tiene la bella vaguedad de las puras creaciones poéticas: «Y como hubiese nacido Jesús en Bethlehem de Judea, en días del rey Herodes he aquí unos magos que vinieron de Oriente a Jerusalén (II, 1). Diciendo: ¿Dónde está el rey de los judíos que ha nacido?, porque hemos visto en Oriente su estrella y venimos a adorarle (II, 2)».

Curioso, es, ciertamente, que hallándose en Oriente y habiendo visto en el orto la estrella epifánica, andaran camino hacia el occidente. Pero esto son minucias. A unos magos o mágicos capaces de precisar la situación de un punto de la tierra «debajo de una estrella»—cosa que hoy nos sería imposible realizar con toda la artillería pesada del moderno instrumental astronómico—no debía venirles de un tanto o de un «punto», por cardinal que fuese. Cabe, además, atribuir la «coquille» a un simple lapsus del narrador, sin grave daño para la verdad evangélica, toda vez que el autor del «primer sinóptico» (como para mayor claridad, designan los eruditos el Evangelio de San Mateo) no debía ser muy diestro en tales achaques. Según rezan las más reputadas tradiciones, Mateo, antes de afiliarse al partido comunista-cristiano, había sido en sus buenos tiempos algo así como recaudador de contribuciones.

Y bien: de la simple referencia citada y de otras tres alusiones—la visita a Herodes, la presentación de ofrendas y la revelación hipnótica que les aconsejó regresar a sus lares sin volver a ver al Rey—que se encuentran en la acreditada obra del distinguido evangelista ha surgido toda la maravillosa leyenda de los reyes de Oriente. Mateo habló solamente de unos magos. El número, el nombre, el símbolo, la realeza y el fulgurante séquito—caballos, camellos, lanzas, pajes multicolores, trajes de revista de «hippodrome» londinense y doscientos comparsas de «ambos sexos» doscientos—son bellos rebrotos florecidos por ensalmo en el tallo de la invención pristina. El éxito alcanzado se patentiza en la inmensa iconografía existente y en las virtudes taumatúrgicas atribuidas a tales representaciones, recomendadas de modo especial para la curación del cáncer.

Servidos por la fuente inagotable de su fantasía, los Padres de la Iglesia prodigaron las informaciones relativas a los mágicos prodigiosos. San Agustín y San Crisóstomo, acaso por razones mnemotécnicas, hicieron ascender su número a la docena. San Beda, llamado el Venerable, monje e historiador inglés del siglo VIII, les asigna número trino y hace de ellos descripción tau viva y colorida como si les hubiera tuado: Melchor (que trajo el oro de las tierras de Nubia) era un anciano de lengua barba y nevada melena; Gaspar (rey de Tarsisch, portador de la mirra etiopiana) era un mancebo rubicundo y barbilampiño; Baltasar (que ofrendó el

Ama de cría

De 35 años de edad, con leche de un mes, se ofrece. Escribid a Eladia Martín, en Peleagonzalo, (Zamora).

incienso litúrgico), un infante de bruno color. Nos cuenta, además, como Melchor descendía de Sem; Gaspar, de Cam, y Baltasar, de Jafet, asignándoles de tan peregrino modo el doble simbolismo de las tres grandes razas humanas y de los tres periodos de la vida del hombre.

Y con todo, si hemos de prestar crédito a las «Reflections on the devotions of the Roman Church», del obispo inglés Patrick, antes de los nombres atribuidos hoy a los «tres reyes», por evidente mayoría de votos, habían disfrutado otros muchos de varia sonoridad. En una tradición eran llamados Appellius, Amerus y Damascus. En otra, Malgalah, Galgalath y Sarasin. En una cera, Ator, Sator y Peratoras. Por lo demás en la «Mesiada», de Klopstock, los «tres reyes» son «cinco», y sus nombres, con grafías aproximadas, Hadad, Selima, Zimri, Beleth y Sunith.

Pero es evidente que hasta que la generalidad de los exegetas se pusieron, hermenéuticamente, de acuerdo sobre el número de los magos convertidos en reyes, se tuvo la sabia prudencia de no descubrir reliquia alguna. Cuando fué llegado el oportuno momento, por un oculto designio de la divina Providencia, la emperatriz Helena, madre de Constantino el Grande, halló en Oriente el sepulcro que contenía—tres en uno—las convenientes reliquias, y dispuso su traslado—que fehacientes documentos atestiguan—a Santa Sofía de Constantinopla. Al finalizar su reinado, el emperador Manuel hizo donación de las reliquias al obispo Eustaquio, por aquellos días gerente de la catedral de Milán. Cuando en 1154 el emperador Federico conquistó esa ciudad, llevosé, como la más valiosa joya del botín, la triple reliquia secular, y ésta, de la milanesa, pasó a la catedral de Colonia, por real donación del arzobispo Reynaldo. Y todavía hoy—1933—, para confusión de las gentes maliciosas y descreídas y ejemplar humillación de la humana vanidad, puede el turista, por un módico estipendio, admirar en la capilla del tesoro de la catedral del Reno las miserables cáscaras en que el irreparable ultraje de los años ha convertido los cráneos un día sapientes y poderosos. El arca mármorea, cuajada de preciosas incrustaciones, que encierra tan prodigiosos restos es aquella que labraron los mejores artifices del tiempo del arzobispo Felipe von Heimberg, sucesor de Reynaldo. ¿Para qué más pruebas? (En general, los ortodoxos tienen poca buena fé científica, decía Renán. «No buscan. Se afanan en demostrar.» Y así debe ser.)

Por lo que atañe a la aparición de la estrella, que cual amable «cicerone» supo detenerse ante la casa que convenia

su porvenir está asegurado. La ciencia nada tiene que objetar. Se trata de un hecho milagroso que, por otra parte, «in illo tempore», nada tenía de particular. Los fabulistas cristianos no pueden reivindicar patente de invención; fueron simples importadores de uno de los milahros más conocidos. En efecto, los libros sagrados de la India nos cuentan cómo los nacimientos de Krishna y de Budá fueron anunciados por sendos celestiales rectamos luminosos. Los libros religiosos de la China narran parejas apariciones cuando el nacimiento de Yu, fundador de la primera dinastía, y el de Lao-Tse. Las leyendas hebraicas citan asimismo la popular estrella como anuncio de la venida de Moisés, estrella que también fué «vista por unos magos de Egipto que intormaron al rey». Y ya cuando Abraham abriera los ojos a la luz mortal, el «bel astro» había comparecido con puntualidad británica. Entre griegos y romanos—gentes que de nada se privaban— todos los grandes hombres tuvieron, a falta de automóvil, estrella de propiedad. Pero la narración sería inacabable y el lector curioso hallará interesantes referencias sobre tan luminoso punto en el párrafo IV, capítulo XVI, de la obra de Bouché - Leclercq «L'Astrologie Grecque» (Paris, 1899).

Acaso, si alguien ha tenido la admirable paciencia de seguirme hasta aquí crea maliciosamente que estas líneas han sido escritas con el afán perverso de destruir la falsa creencia en los reyes. Nada más lejos de mi ánimo. Mezquina alma acusaría quien quisiera arrancar de la vida infantil uno de los más bellos parajes de ensueño, Vivan muchos años los bondadosos Melchor, Gaspar y Baltasar y su fulgurante séquito anacrónico. No causan daño a nadie y, por esto mismo, su realeza es de las pocas que parecen aseguradas.

Por otra parte no hay que olvidar la enorme virtud educativa que alcanzan esta clase de «creencias provisionales». Es de suma importancia que los niños comiencen por creer que son los propios «reyes de Oriente» los que solemnemente (en el doble sentido «anual» y «magnífico» de la palabra) llenan sus breves zapatos de juguetes y golosinas, para que un día puedan hacer el doloroso descubrimiento, profundamente aleccionador—como todos los dolores de la vida—, de que la existencia de aquellos reyes magnánimos, que habían tenido un tiempo por evidente, real y tangible, era tan sólo una dulce leyenda. Era una pura patraña: una enorme farca inventada por los hombres.

RAFAEL CAMPALANS

VINO CLARETE SUPERIOR

Se vende en la bodega de Belmonte San Andrés, 52, al precio de 10 pesetas los 16 litros.

El último bandolero

Emocionantes detalles del encuentro con la Guardia civil

La muerte de Francisco Flores Arocha, último bandolero de la Sierra de Ronda, es un trágico recuerdo de aquellas jornadas sangrientas de feroces bandidos que tenían su guarida en Sierra Morena.

Un año y algunos meses Ronda y su comarca temblaron ante este bárbaro, ágil y torvo, que ha caído en la lucha contra sus perseguidores.

Flores Arocha, aun herido de muerte, siguió disparando hasta casi agotar las municiones de su canana.

Hay que lamentar que en la jornada cayera sacrificado el guardia Teodoro López.

El bandido durmió sus tres últimas noches en una cueva

Ronda.—Ampliamos algunos detalles de la muerte del bandolero Francisco Flores Arocha.

El sábado se supo que la Guardia civil de la Compañía de Ronda, en unión de la de Marbella, había preparado una emboscada a los bandidos cerca del puerto del Robledal. Según dichas noticias, el capitán de la compañía de Ronda, don Rodrigo Hernández, había tenido confidencias, en virtud de las cuales Francisco Flores Arocha y su sobrino, Pedro Flores Gil, iban a pasar por el citado pueblo de Robledal.

Desde las doce de la mañana del viernes grupos de guardias civiles de los puestos de Ronda, Parauta, Cartajima, Igualeja, Marbella y Benahavis cercaban el puerto del Robledal.

El sábado descubrieron a los bandidos, que durante tres noches habían dormido en una pequeña cueva que hay en el sitio llamado Majadilla de la Espina, cerca del nacimiento del Río Verde, que sale al mar por San Pedro de Alcántara.

El primero en divisarlos fué el cabo de la Guardia civil de Parauta, que avisó a los guardias diciéndoles:

—Muchachos: por allí bajan Flores y su sobrino.

Y sin esperar más ordenó hacer fuego en evitación de que pudieran ocultarse. Los bandidos contestaron también a tiros. La distancia que separaba a guardias y bandidos era muy pequeña, tan pequeña, que el cabo pudo observar que con los bandidos había un niño de corta edad. Ordenó entonces que cesara el fuego y preguntó a Flores quién era el niño que le acompañaba. Flores contestó que un hijo suyo, y entonces el cabo de la Guardia civil le concedió una tregua de cinco minutos para que el niño saliera de la cueva, donde los bandidos pretendían hacerse fuertes. Flores ordenó al niño que saliera de la cueva, como así lo hizo después abrazado a su padre. El niño emprendió el camino de Igualeja y se pa-

ró en una loma cercana, desde donde presenció el final de la lucha.

Muertes del criminal y del ladrón

Trascurrida la tregua, se reanudó el tiroteo. El cabo, viendo la ineficacia del fuego, pidió un voluntario que se acercara a la cueva. Todos los guardias se ofrecieron. Por fin, se destacó uno llamado Teodoro López Sánchez, soltero, de veintiocho años, natural de Salamanca, el cual, antes de llegar a la cueva cayó muerto de un balazo en el pecho y en la cabeza. El cabo, aprovechándose del momento, cambió de sitio, y desde él disparó contra Flores, hiriéndole en el pecho y en la cabeza. Flores, a pesar de las heridas, continuó disparando; pero al poco tiempo cayó muerto.

El sobrino, herido, huyó protegido por la niebla. Se tiene la seguridad de que éste va herido en la cabeza, por haberse recogido una gorra llena de sangre y con mechones de pelo. También se cree que está herido en una pierna.

Los guardias civiles recogieron al niño, hijo del bandido. Manifestó que había ido a llevar municiones y comida a su padre y primo. Añadió que su primo huía hacia Igualeja, y que las heridas que sufría se las había lavado en un arroyo. Los guardias siguieron los rastros de sangre, pero no consiguieron dar alcance al fugitivo. Se cree que será detenido inmediatamente, si es que no ha muerto en la sierra.

Flores tenía 70 cartuchos, de los que le restaban cargados ocho.

La fantasía popular

El cabo de la Guardia civil del puesto de Parauta, de esta compañía, autor de la muerte del criminal Flores Arocha, se llama Francisco Lanzas. Entre la gente del pueblo se va formando la leyenda de que el muerto no es Flores, sino un pastor que tenía seis hijos; que Flores hace tiempo se fué al moro, y que tira tan bien y es tan ágil en la sierra que para cazarlo hubiera hecho falta un regimiento y cincuenta aeroplanos.

Entierro del Guardia civil Teodoro López

Málaga.—En Marbella fué practicada la autopsia del cadáver del guardia civil Teodoro López. Luego fué trasladado el cadáver a Málaga y depositado en el cuartel de Segalerva.

Sobre el féretro se ha colocado una corona adquirida por suscripción popular en la colonia de San Pedro de Alcántara.

Se ha verificado el entierro del guardia civil Teodoro López, muerto por el bandido Flores Atocha, constituyendo el triste acto una manifestación de duelo imponente.

Presidieron el duelo las autoridades y el padre de la víctima, que llegó ayer a Málaga.

Movimiento de población

Nacimientos
Jesús Fernández Zamorano.
Santiago Rueda Benítez.

Defunciones
Maria Esteban Chausal, de 67 años.
Francisco Gutiérrez Vara, de 51 años.

Matrimonios
Bernardino Martín Vara con Aurelia Martín Antón.

Rogamos que se tenga en cuenta que en las suscripciones para fuera de la capital hay que hacer el pago adelantado

Delegaciones general para la provincia de Zamora de las Compañías de Seguros Manuel Borges Hernández - - - puerta de la Feria, 20

"AGUILA"

Incendios y Coséchas

"WINTERTHUR"

Accidentes de Trabajo
Responsabilidad civil de Automóviles y Seguros individuales de todas clases

"GRESHAM"

Vida-Seguros Mixtos y Vida entera

NUEVOS PRECIOS DE LAMPARAS PARA ALUMBRADO ELECTRICO

De medio watio		Marcas corrientes		Marca "Philips" Metal y "Osram"	
De 25 wátios a	2'00	De 5, 10 y 15 bujías a	1'40	De 10 y 15 bujías a	1'60
" 40 "	2'30	" 25 "	1'60	" 25 "	1'80
" 60 "	3'10	" 60 "	2'00	" 40 "	2'10
" 75 "	4'90			" 60 "	2'80
" 100 "	6'50				

De venta: Alfonso Ramirez,

(2-1)

Ramón y Cajal, 4 - ZAMORA

La política en el año que pasó

El resumen del año ha dado ocasión a que los periódicos antirrepublicanos repitan juntos todas las censuras, injurias e insidias contra el régimen que habían ido desparramando en los números de 1932. Han querido componer con todos los tiros sueltos una descarga cerrada. En su servil imitación de todos los procedimientos antirrevolucionarios, nos copian también aquellos resúmenes que hacíamos en los tiempos postreros de la Monarquía en cuanto se mitigaba o levantaba la censura. Crónicas de un reinado aciago que se iba en pus. Claro es que podrán en sus resúmenes citar un motín en una aldea remota, pero no podrán recordar una catástrofe colonial como la de 1898, un desastre como el de Annual, una Dictadura de negocios y monopolios, unos fusilamientos a sangre fría, en fin, todas aquellas muestras de capacidad, despotismo, dilapidación y crueldad del régimen caído. Sus ataques unidos y aun centuplicados no podrían dar aquella sensación de descarga mortífera que asestábamos a la Monarquía cada vez que la censura alzaba la mano. Pero desde luego han servido para algo: para demostrar que existe la libertad de prensa. Los monárquicos de dentro y fuera han podido en estos días llenar sus periódicos con los juicios más ásperos contra la República, con las esperanzas más desatinadas de restauración y hasta con las mentiras más voluminosas. No hablemos de las injusticias evidentes y los olvidos indisculpables. Baste decir que el periódico más católico ha omitido en su crónica del año el indulto de la pena de muerte impuesta al sublevado Sanjurjo. ¡Prueba de la imparcial objetividad de estos resúmenes!

En ellos han ido los colegas monárquicos colocando unos bajo otros, a su gusto, los sumandos de cuya suma tendría que salir un total aterrador. Pero al fin de año, la suma no cuadra con la realidad; en definitiva, la situación no es distinta que al final de 1931, en cuya fecha pronunciaron también unos augurios de catástrofe que sería curioso comparar con la realidad para demostrar la tontería inquebrantable de estos profetas. Año de agitación fue el de 1932 pero de una agitación que podría llamarse normal en un cambio de régimen en una transformación profunda de la sociedad nacional. Ei más ni menos.

De los años pasados tiene el lector español una costumbre. El día primero de enero se ve leer en «A B C» el artículo del señor Cuartero como va a la Puerta del Sol a comer las uvas. Es una costumbre pascual. La ha cogido a causa de aquellos artículos buidos y enconados con que el señor Cuartero enjuiciaba al cabo de cada año la política de la Dictadura. Esta vez el cronista político ha tomado la pluma en la misma forma, ha dibujado giros aráologos en el aire para quitar su jabeque en la cara de la República; pero el ataque ha resultado blando, dulce, suave, frustrado. El cronista lo ha escrito por costumbre tradicional, como para que no faltara el mazapán. Pero ya es de otra calidad. Se nota que a la pluma le falta convicción interior, que no encuen-

tra sitio donde incarse ni fuerza para ello. Toda su tesis es que la acentuación del izquierdismo en la política republicana es anterior al 10 de agosto; por tanto, que, siendo esencial a la República el izquierdismo, no hay en el régimen cabida para la derecha; en suma que la derecha tiene que ser monárquica, tiene que ser puro «A B C».

¿Cómo semejante tesis de encargo, y casi de administración, que prescinde hasta de los hechos más notorios, iba a ser sentida hondamente y defendida reciamente? Es evidente que las derechas no pueden representar en el primer período de una reforma revolucionaria el papel que les quiere asignar «A B C»; el papel preponderante. Mientras no se comprenda esta verdad elemental, las derechas no pueden hacer otra cosa que perturbar la evolución política y estrechar a su costa la tendencia contraria. Porque esta ha sido en realidad toda la política de 1932: el esfuerzo de la derecha por reconquistar plenamente su poderío anterior y parar en seco toda la otra reformadora de la República, no admitiendo siquiera la posibilidad de que otras clases, otros sectores, otros partidos ejerzan el Poder político. Esfuerzo que ha resultado más que baldío, contraproducente. Y esto aparece, con toda evidencia, en esos resúmenes que, a pesar de su parcialidad, son una plena confirmación de la solidez de la República y de su Gobierno.

Crónicas alemanas

El amor y otras cosas

Alemania es un país que oficialmente ha abolido la prostitución hace unos cuatro años. Decimos oficialmente porque a nadie se le ocurrirá pensar que esa lacra social pueda desaparecer mientras subsistan las causas que la determinan. Pero ahora lo que ocurre es que el Estado ya no actúa de Celestina, ya no preleva su diezmo sobre los instintos genésicos. ignora la existencia del amor a tanto la hora y no permite que con autorización gubernativa puedan subsistir esos serrallos púbrinos, prisión y martirio de tantas desgraciadas.

Las visitas medicales obligatorias y tan ridículamente ineficaces desaparecen; pero, en su lugar, la ley castiga severa e implacable el contagio ocasionado por el comercio sexual. Sin embargo, en las grandes ciudades resulta bastante difícil aplicar esos preceptos a los culpables, que hallan demasiadas posibilidades de sustraerse al castigo, sobre todo la mujer encuentra múltiples inconvenientes para identificar al cliente sospechoso, ave de paso, que a lo mejor se siente amoroso en el tiempo que media entre dos trenes. Bien entendido, cabe el recurso de pedirse mutuamente la cédula personal.

Como la experiencia es fuente de enseñanza a la que hemos de acudir en toda innovación, no estará de más señalar que en Berlín el tráfico libre se realiza en deplorables condiciones higiénicas. Según afirmación de un

médico amigo, el 80 por 100 de los locales destinados a esos efectos carecen en absoluto de agua corriente, y más del 60 por 100 están habilitados en condiciones de constituir un magnífico elemento receptor y distribuidor de toda clase de microbios. Además, los alquiladores abusan en los precios, y puede calcularse que por lo menos el 30 por 100 del desembolso efectuado va a parar a sus manos.

¿Hasta qué punto han disminuido las transacciones amorosas como consecuencia del abolicionismo? Las estadísticas faltan; pero acudiendo a la simple observación comprobamos que Berlín no se distingue precisamente por un rigorismo excepcional. En todos sus barrios, y ya desde las once de la mañana, son incontables las bellas que se obstinan en gastar las aceñas en interminables paseos al acecho de un alma gemela; otras, en los quicios de las puertas con muchos anuncios, suspirán lánguidamente, produciéndonos indefinibles congajas. Citaremos como lugares característicos los barrios del Zoo, la Fridrichsthe, Nollendorplatz, Alexanderplatz, etc.

Juzgamos innecesario hablar de los cafés, de los dancings, de las estaciones, de los restaurantes; por doquier encontraréis damas jóvenes, bellas, elegantes y no muy intratables. Haremos la concesión de que no resulta fácil distinguir a simple vista la profesional de la «aficionada», y que esta discreción contrasta un tanto con la precocidad tan corriente en otros países. Además, el paro forzoso ha lanzado al mercado un crecido número de muchachas, que al ofrecerse en los modernos zocos aun no han perdido ese elemental respeto de sí mismas.

Las planas de publicidad de casi todos los periódicos anuncian profusamente salones de masajes estilo francés italiano, español (sic), servidos por empleadas deliciosas, capaces de despertar Lázaro sin necesidad de largas antepasas. Pronto veremos un film sobre esos singulares Institutos de belleza.

Otro efecto del abolicionismo ha sido el aumento de los precios.

A pesar de todos sus inconvenientes, el abolicionismo puede inscribirse en su haber una disminución efectiva de las enfermedades ocasionadas por contagio venéreo, una elevación moral de la mujer, la supresión de la infame cartilla y el fin del tráfico degradante realizados por funcionarios pocos escrupulosos encargados de los reglamentos de la prostitución.

Que desaparezcan los lupanares protegidos por el Estado, donde tanto el que pasa como la que permanece han de sentir el opróbulo de un ambiente envilecedor. Que se castigue severamente la contaminación, y, sobre todo, que prácticamente sea sea posible exigir responsabilidad. Y, en definitiva, que los servicios competentes clausuren implacablemente las las habitaciones de alquiler ocasional carentes de las indispensables condiciones higiénicas, y que sus tarifas de alquiler sean escrupulosamente revisadas para evitar que a una explotación directa sustituya otra indirecta, aún más onerosa.

ALVAR

Reivindicando la memoria de Rizal

En el teatro del Círculo de Bellas Artes se celebró un acto en homenaje del poeta, médico y gran patriota filipino José Rizal. Presidió don Augusto Barcia, a quien acompañaba el ex ministro don Diego Martínez Barrios.

Comenzó el acto con un recital de canto a cargo de la señorita Iniesta.

Don Bernardo Cabañas, que luchó en el Ejército español en Filipinas, exaltó la personalidad del fusilado, haciendo mención de la evolución de su proceso, en la que no apareció prueba alguna probatoria de que se hubiera rebelado. Afirma que fué condenado a muerte por los clericales, por haber sostenido en sus escritos que los clérigos en Filipinas fabricaban cañones antes de la llegada de los españoles, y por ser masón.

Habló después del primer proceso de Rizal, del que salió absuelto, aun cuando posteriormente fué desterrado a Dapibán. Allí realizó una obra de gran altruismo y, por último, se ofreció como médico para las tropas españolas de Cuba.

Aceptado el ofrecimiento, embarca para España; pero al poco tiempo se le envía preso de nuevo y se le incoa un segundo proceso, sin otras bases que los testimonios que figuraban en el primero; gratuitas declaraciones de algunos que habían oído decir que José Rizal era el jefe de la sublevación.

El sumario se da por terminado del 3 al 5 de diciembre y se envía la causa a plenario de «orden superior». Exhibe con proyecciones documentos recogidos en el Alcázar de Segobia, la sentencia y el manifiesto que, antes de su muerte, dirigió Rizal a sus compatriotas.

A continuación se lee una carta del hijo de don Miguel Morayta, en la que asegura que todo el lamentable suceso fué obra de la intolerancia monárquico-clerical. Señala que la insurrección no fué contra España, sino contra la única tiranía de las Ordenes religiosas, cuya actuación en Filipinas fué un verdadero terror. Añade el señor Morayta que en aquel ambiente ser masón o tener una carta de su padre costaba la vida.

En términos análogos se produce el señor Bermúdez. Combate duramente la educación de las Ordenes religiosas, y termina su discurso pidiendo que se dé el nombre de Rizal a una calle de Madrid; que se concedan becas a estudiantes filipinos y que se envíe un mensaje al Gobierno de Manila diciendo que la España republicana bendice el nombre de José Rizal.

Seguidamente don Enrique Barea, secretario del alcalde de Madrid, destaca el españolismo de Rizal y afirma que su carácter de masón lo aseguraba como persona decente. Combate la pretendida irreligiosidad de Rizal, pues éste, momentos antes de morir, dice en una poesía que va a donde reine Dios y pide a la patria que ore a Dios por los que murieron sin ventura.

El señor Martínez Barrios dice que España empieza en este acto a saldarse la cuenta que tenía pendiente con Rizal. Censura duramente la sentencia del fusilamiento, firmada por el general Polavieja, y destaca que en su ciudad natal ha sido sustituida la lápida que daba el nombre del referido general a una calle por el de Rizal. Compara a éste con don Quijote, y estima que tiene algo de Hamlet.

Por último el señor Barcia recuerda el brindis dedicado por Rizal a las dos patrias, pero una sola madre. Se ocupa de la Federación Hispana, en la que debe de estar comprendida Filipinas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Las jubilaciones de jueces y magistrados

El presidente del Consejo de Ministros señor Azaña, ha contestado al escrito que le dirigió no hace mucho la Junta de gobierno del Colegio de Abogados de Madrid. He aquí esa contestación:

«El Consejo de Ministros ha examinado con la mayor atención el escrito que esa Junta de gobierno del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid le dirige en solicitud de que sea acordada la revisión de todas las jubilaciones forzosas de funcionarios de las carreras judicial y fiscal, decretada según la ley de 8 de septiembre último, con la declaración de que mientras esa ley se halle en vigor no se dispondrá otra separación sin previa incoación de expediente en que se justifique la razón que lo motiva. El criterio del Gobierno que, dentro de la necesidad general de transformar todos los organismos de la Administración pública, hay algunos cuya renovación y adaptación al régimen republicano es de una mayor urgencia en atención a la índole especial de las funciones que desempeñan; y así como creyó preciso facilitar la transformación del Cuerpo diplomático y consular por el procedimiento de las jubilaciones, estimó también oportuno proceder del mismo modo con el organismo judicial. Para llevar a cabo esta obra renovadora, en los que a la magistratura y al Ministerio fiscal se refiere, no era instrumento adecuado la ley de 11 de agosto último, que sanciona los actos de manifiesta hostilidad al régimen, y no lo eran tampoco la ley orgánica del Poder judicial, aplicable en casos aislados, pero inútil con sus lentos expedientes para la extensa y rápida renovación que se aspiraba a realizar. Y para poder conseguir el fin que se proponía, el Gobierno obtuvo de las Cortes la aprobación de la ley de 8 de septiembre pasado, que le autoriza a jubilar a los funcionarios de las carreras judicial y fiscal sin necesidad de sujetarse a los preceptos de la ley orgánica y sin perjuicio de que ésta siga siendo aplicada en los casos ordinarios. Esto es lo que votaron las Cortes al aprobar la ley y lo que volvieron a votar cuando a raíz de las primeras jubilaciones se discutió en la Cámara acerca de la autorización al Gobierno concedida. Cree el Gobierno que no han variado las circunstancias que le movieron a solicitar de las Cortes la ley de 8 de septiembre, y cree también, como resultado de la aplicación que en la misma se ha hecho, que no hay nada que aconseje cambiar ahora de criterio y deshacer la obra realizada. Por esta razón, y lamentándolo mucho, el Gobierno se ve en el caso de no poder acceder a la solicitud formulada por esa Junta en nombre del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid.

Madrid, 30 de diciembre de 1932.—Firmado, Manuel Azaña.—Rubricado.—Señor decano del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid.»

Higinio Merino

Casa fundada en 1878

Joyería, Relojería y Optica
Platería
Artículos para Regalos

Siempre las mejores novedades. Precios económicos

Taller de Composturas

Ramón y Cajal, 3. Zamora

Salón de fiestas del CAFE PARIS

CENA DE REYES

Cubierta DOCE pesetas con champán, vino, café, y licores.

SE RESERVAN MESAS
Limitado número de cubiertos
GRAN BAILE

Regamos a nuestros colaboradores espontáneos que no envíen artículos con pseudónimos

Antes de hacer sus compras, visite esta casa:

Obispo Nieto, 8
Teléfono núm. 97
ZAMORA

Gran Fábrica de Camas de Gregorio Diez

Especialidad en camas niqueladas bronce y doradas desde 70 pesetas

CONFERENCIA DE MADRUGADA

El señor Herrera condecorado por Francia

En la Embajada de Francia, asistiendo todo el personal de ella, se celebró el acto de imponer las insignias de la Legión de Honor de la vecina República, al jefe de Prensa de la Presidencia de la República don Emilio Herrera, quien por este motivo ha recibido numerosas felicitaciones.

La distinción ha sido otorgada al ilustre periodista con motivo del viaje que realizó a España el ex-jefe del Gobierno francés señor Herriot.

El embajador impuso las insignias al señor Herrera, dedicándole palabras de elogio, a las que correspondió éste expresando su agradecimiento por la alta distinción de que había sido objeto.

Después se celebró en la Embajada un almuerzo íntimo.

Para contener los presagios de complicaciones bélicas

La Federación Universitaria Hispanoamericana ha publicado una nota diciendo que además de la guerra entre Paraguay y Bolivia, se prepara otra entre Perú y Colombia, siendo por esto necesaria una acción inmediata y procediendo a la unificación de todas las fuerzas interesadas para evitar que la sangrienta guerra del Chaco tenga una continuación en los terrenos de Leticia.

La entidad firmante de la anterior nota se dirige en ella a todos los intelectuales, artistas y obreros de Hispanoamérica, exponiendo la necesidad de adoptar una actitud de franca oposición contra los proyectos bélicos que lanzan a empresas inhumanas a pueblos hermanos.

El ministro de Estado obsequia a los periodistas

El ministro de Estado obsequió con un lunch a los periodistas. Concurrieron, además del señor Zulueta, el subsecretario y los directores generales del departamento.

El ministro atendió amablemente a sus invitados.

La banda de la República para Alvarez del Vayo

El Gobierno ha acordado otorgar la banda de la República al embajador de España en Méjico señor Alvarez del Vayo.

Auto de procesamiento contra tres militares

En los centros políticos se afirmaba ayer tarde que como consecuencia del expediente que se sigue en la Dirección de Aeronáutica con motivo de las diferencias encontradas en los libros registros de aquel organismo, se dictará en breve por el instructor auto de procesamiento contra el ex-director de Aeronáutica general Balmes, contra el ex-subsecretario de Guerra general Goded y contra el ex-ministro don Dámaso Berenguer.

Dimite el alto Comisario de Marruecos

Se da como seguro en los centros oficiales, que el Gobierno admitirá la dimisión que de su cargo de alto Comisario de España en Marruecos, ha presentado el señor López Ferrer, siendo designado para sustituirle el actual gobernador civil de Barcelona, señor Moles.

El nombramiento se publicará en la «Gaceta» muy en breve.

HIJO DE VICENTE RUEDA

Almacén de Paquetería y Mercadería Especialidad en Medias y Calcetines (Casa fundada en 1879) PLAZA MAYOR, NUM. 33 Zamora

Recompensa a tres soldados

Barcelona.—En el cuartel del Buen Suceso, se celebró con gran solemnidad el acto de la entrega de recompensas a tres soldados del grupo de aviación que detuvieron a varios individuos cuando pretendían obtener unos planos del aeródromo del Prat del Llobregat.

La fabricación de bombas. Nuevas actuaciones de la autoridad

Barcelona.—El juez que instruye el sumario incoado como consecuencia del complot terrorista descubierto últimamente en esta capital, ha practicado hoy diversas diligencias tomando extensas declaraciones a algunos de los detenidos como presuntos complicados.

Los guardias de asalto realizaron ayer un nuevo servicio relacionado con la fabricación de explosivos, deteniendo a cuatro individuos de filiación extremista, en poder de los cuales se encontraron numerosos manifiestos de propaganda comunista.

El viaje de Alomar.—Los daños del corrimiento de tierras

Palma de Mallorca.—Ha llegado a esta población el embajador de España en Roma, don Gabriel Alomar, a quien recibieron numerosos amigos y correligionarios.

El señor Alomar se propone permanecer en esta localidad hasta el día 24 del mes en curso, fecha en la que se trasladará a Barcelona.

Ampliando las noticias publicadas acerca del corrimiento de tierras en Estallench, se ha desmentido que los daños causados por este fenómeno tengan la importancia que en un principio se aseguró.

Contra el extremismo

San Feliu de Llobregat.—Una sección de guardias de asalto, siguiendo órdenes de la superioridad, practicó ayer varios registros domiciliarios en las casas de significados extremistas procediendo a la detención de cuatro de estos sujetos que tenían en su poder folletos de propaganda.

Disparan contra un obrero

Barcelona.—En la calle del Conde

de Asalto, varios individuos dispararon sobre un obrero, sin que afortunadamente le alcanzaran los disparos. Perseguidos por la policía lograron fugarse sin que hayan podido ser identificados.

Conflictos resueltos

Valencia.—El gobernador civil dijo a los periodistas que merced a las gestiones realizadas entre obreros y patronos, la huelga de tipógrafos podía considerarse resuelta.

Agregó que también iban por muy buen camino las gestiones para resolver el conflicto planteado por los empleados y obreros de la Electra Valenciana, creyéndose que dentro de breves días estarán zanjadas las diferencias que ahora existen.

El comité de huelga del ramo de metalurgia, ha convocado una asamblea general que se celebrará hoy, con objeto de dar cuenta de las entrevistas que han realizado con el elemento patronal.

Repariendo hojas sediciosas

Valencia.—Hace algunos días el general Riquelme tenía noticias de que se venían repartiendo hojas clandestinas excitando a la rebelión, pretendiendo hacerlas llegar a los cuarteles donde las tropas de la guarnición se alojan.

Con objeto de proceder a la detención de los repartidores de estas hojas el general Riquelme había ordenado que se estrechara la vigilancia.

En la madrugada del miércoles dos sujetos lanzaron gran cantidad de las mencionadas hojas por las puertas trasera del parque de artillería.

El cabo de guardia, al percibirse de ello, salió en persecución de los dos individuos que se dieron rápidamente a la fuga, consiguiendo alcanzar a uno de ellos y llevarlo hasta el Cuerpo de guardia donde quedó detenido para pasar a disposición del juez correspondiente.

Roban la caja de caudales del Ayuntamiento

Valencia.—Comunican de Benifayó que en la noche del miércoles se cometió un atentado contra la caja del Ayuntamiento de aquella localidad. Los ladrones penetraron en el local valiéndose de una gancha y consiguieron llevarse la caja de caudales.

A la mañana siguiente pudo encontrarse el arca, que habían tirado a una acequia después de extraer de ella el metálico y parte de los documentos que contenía.

La policía busca activamente a los cacos.

La autoridad toma severas medidas para evitar las agresiones

Oviedo.—Se han tenido noticias en la capital, de una nueva agresión registrada contra la fuerza pública.

En la madrugada del miércoles una pareja de guardias de asalto que prestaba servicio de vigilancia en las líneas de conducción de energía eléctrica, para el servicio de las minas, fué agredida por unos individuos que, amparados en la oscuridad del lugar donde se cometió la agresión, hicieron varios disparos, a consecuencia de los cuales resultó herido uno de los guardias.

Al tener noticia de este hecho, el gobernador civil, ordenó que se redoblara la vigilancia, habiendo cursado órdenes severas a las fuerzas encargadas de cumplir este servicio.

También se ha hecho público un aviso del Gobierno civil, para que los vecinos de aquella región se abstengan de transitar por los lugares donde pasan las líneas eléctricas, advirtiéndoles que dispararán sin previo aviso sobre los que se acerquen a los postes.

La Policía ha efectuado estos días numerosas detenciones. Algunos de los detenidos se han declarado autores de diversos actos de sabotaje.

Se afirma la creencia de que las agresiones contra la fuerza pública tienen el carácter de protesta contra las detenciones efectuadas.

El gobernador civil, hablando con los periodistas, se lamentaba de los actos que se están realizando, mostrando su contrariedad por las dificultades que ofrecía la captura de los delincuentes que se emparaban en lo escabroso del terreno.

Desmintiendo los rumores sobre un complot terrorista

Cádiz.—El gobernador civil, al recibir esta tarde a los periodistas, dijo que carecían en absoluto de fundamento los rumores que habían circulado insistentemente sobre la existencia de un plan terrorista en esta capital.

Agregó que de los distintas pueblos de la provincia había recibido noticias

que le permitían asegurar que la normalidad era absoluta.

Sin embargo—terminó diciendo—he adoptado las medidas precisas para evitar cualquier intento de perturbación del orden.

Un conato de fuego

Granada.—En la madrugada última un grupo de individuos que no han podido ser identificados, intentó incendiar la iglesia parroquial del pueblo de Zúbia.

Advertido el párroco de los propósitos de los incendiarios pidió auxilio acudiendo la mayor parte del vecindario, que organizó los trabajos de extinción apenas había comenzado el siniestro.

Pocos momentos después llegó una sección de bomberos del parque de esta capital, que no tuvo necesidad de intervenir, porque el fuego había sido sofocado por los vecinos.

Empiezan los chicos y siguen los grandes

Pamplona.—Comunican del pueblo de Corla a este Gobierno civil, que a consecuencia de una riña entre muchachos se originó un motín que adquirió caracteres políticos, formándose dos bandos entre los que se cruzaron numerosos golpes.

Parte de los amotinados pretendieron incendiar la casa del juez municipal suplente, impidiéndolo la guardia civil que intervino consiguiendo calmar los ánimos.

Después se practicaron catorce detenciones. El gobernador ha ordenado el envío de un delegado para que abra una información acerca de los sucesos desarrollados, pasándose el tanto de culpa al Juzgado.

Un pájaro de cuñía

Murcia.—En una taberna situada en extramuros de la ciudad, la policía procedió a la detención de un sujeto llamado Antonio Munuera, que en unión de otros dos individuos dió muerte de un tiro, en una calle céntrica de Valencia, a un guardia de Seguridad que intentaba detenerle, dándose inmediatamente a la fuga. El hecho ocurrió hace muy pocos días.

Al ser conducido a presencia del juez se declaró autor de numerosos robos.

En breve será trasladado a Valencia para responder ante el Juzgado de varios cargos que pesan sobre él.

La policía busca a otros sujetos que tenían estrecha relación con el detenido y que igualmente están reclamados por el Juzgado instructor de la capital del Turia.

Hallazgo de bombas

Vitoria.—En la mañana de ayer los operarios de un almacén de maderas establecido en esta capital se dedicaban a desmantelar unos castilletes de tabloneros existentes en un solar de la calle de Arana, cuando encontraron envueltas en periódicos tres bombas del tipo de las que usaban los terroristas en la época de la Dictadura.

Se supone que fueron colocadas allí para ocultarlas a la acción de la policía.

Los explosivos fueron conducidos con las debidas precauciones al parque de Artillería.

Fallece el ex-presidente Coolidge

New-York.—En la tarde de ayer falleció el ex-presidente Calvin Coolidge, que desempeñó la más alta magistratura de Estados Unidos hasta que fué elegido el presidente Hoover.

Lusaffi se ha fugado

Trieste.—El exsecretario general del partido fascista, Lusaffi, que se encontraba confinado por orden de Mussolini en las orillas del lago Garda, ha conseguido burlar la vigilancia de sus guardianes, refugiándose en Francia.

Subasta voluntaria

En el despacho del Agente de Negocios don Saturnino Enriquez, Viriato, 8 se verificará la venta en pública subasta de una casa en el casco de esta ciudad plaza de Santa Lucía número 2, compuesta de planta baja, principal, segundo y desván, a las once de la mañana del día 8 de los corrientes.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el despacho del señor Enriquez. Zamora 3 de enero de 1933.



Sin noticias de los deportados

A última hora los informadores de prensa estuvieron en la Dirección general de Marruecos y Colonias con objeto de obtener alguna noticia relacionada con la evasión de los deportados de Villa Cisneros.

En la Dirección manifestaron que no se tenían otras noticias que las ya comunicadas.

Tampoco ha podido confirmarse oficialmente la que publicó un diario de la capital asegurando que los evadidos habían conseguido llegar a Port-Etienne. Respecto a este asunto no se han recibido informes ni oficiales ni extrajudiciales, que permitan asegurar nada.

Lo que dice la «Nación» sobre la fuga de los deportados

El diario de derechas la «Nación» publicó anoche una información en la que dice que al parecer existen bastantes datos relacionados con la evasión de los deportados de Villa Cisneros, pero que la Dirección general de Marruecos estima conveniente no darlos a conocer ante el temor de que la publicidad entorpezca las gestiones que se hacen para conseguir que los fugitivos vuelvan al lugar de su confinamiento.

También insinúa el mismo periódico, la posibilidad de que, en caso de ser capturados, serán conducidos a

Madrid donde permanecerán hasta que sean juzgados.

Agrega la referida información que el gobernador destituido señor Reguera, desde el momento que tuvo conocimiento de la evasión no ha dejado de comunicar al Gobierno cuantas diligencias ha realizado cerca de los otros deportados con objeto de conseguir los antecedentes que permitan reconstruir el momento de la fuga.

Cómo, cuándo y hacia dónde huyeron los deportados

Por informes extraoficiales parece que ya se puede adelantar con algunas probabilidades de acierto, el plan que pusieron en práctica para escapar.

Se sabe que el rastro de los evadidos

hasta este momento, está perdido en alta mar, abrigándose la certeza de que no han desembarcado en Pey-etienne, ni en San Luis de Senegal, ni finalmente, en Dakar, suponiéndose en las esferas oficiales que, en la actualidad, navegan hacia Europa en un barco determinado.

También se afirma que la evasión se verificó el día 31 de diciembre entre las siete y las nueve de la noche, abandonando el lugar del confinamiento por el sitio que se conoce con el nombre de Punta de la Sarga, haciéndolo en cuatro o cinco grupos que coincidieron a la hora convenida en el lugar citado, donde tomaron la gasolinera.

Nadie pudo darse cuenta de este propósito toda vez que los fugitivos estaban autorizados para pasear libremente por la playa.

Parece que reunidos los veintinueve confinados, embarcaron en una gasolinera que los esperaba y que se hizo rápidamente a la mar alejándose de la costa. Estando ya a una distancia prudente, transbordaron a un barco francés que se supone sea el «Lebrice» cuyo rumbo no es conocido, pues ni se tienen noticias de él ni el cañonero enviado para frustrar la fuga ha podido determinar su dirección.

La creencia más generalizada en las esferas oficiales es que los desterrados se dirigen a Europa y que quizá hayan tomado rumbo en el barco que los conduce hacia Inglaterra para desembarcar.

CARBONES
Casimiro Iglesias

Galleta saco de 40 kilos	Ptas. 420
Antracita » » » »	480
Koc » » » »	400
Brezo » de 2 fanegas	500

Gran surtido en carbones vegetales, cisco en sacos desde 250 pesetas.
Julian Pérez, 7 (Frente Ciel. G. Civil)